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УКРЕПИТЬ ПРОИЗВОДСТВЕННО
ТЕХНИЧЕСКУЮ БАЗУ МТС

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС в по
становлении «О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства в СССР» воз
ложил ответственные задачи на машинно- 
тракторные станции в деле дальнейшего 
развития всех отраслей сельскохозяйст
венного производства. МТС представляют 
собой индустриальную материально-техни
ческую базу колхозного строя и являются 
той решающей силой, от которой зависит 
дальнейший крутой подъем общественно
го животноводства, овощеводства, увели
чение производства картофеля, развитие 
зернового хозяйства колхозов и совхозов.

Машинно-тракторные станции нашей 
страны сыграли громадную ро.1ь в кол
хозном строительстве, в упрочении и раз
витии колхозов и совхозов. Однако, как 
отметил сентябрьский Пленум ЦК КПСС, 
в работе МТС имеются серьезные недо
статки. Многие МТС неудовлетворительно 
используют тракторы и сельскохозяйст- 
веяные машины, не выполняют договор
ных обязательств перед колхозами по 
срокам и качеству полевых работ, не ве
дут решительную борьбу за выполнение 
государственных планов по урожайности 
и по продуктивности общественного жи
вотноводства в колхозах.

Одной из причин неудовлетворитель
ной работы многих машинно-трактор
ных станций является то, что в МТС сла
бо развита ремонтная база, плохо постав
лено техническое обслуживание машин, 
вследствие чего допускаются большие про
стои тракторов и комбайнов. МТС все бо
лее и более оснащаются сложной, дорого
стоящей техникой, а для хранения этой 
техники нет хорошо оборудованных гара
жей, сараев. Таким образом, создалось 
несоответствие между уровнем оснащения 
МТС сложной техникой и производствен
но-технической базой для ее ремонта и 
хранения.

Чтобы ликвидировать в кратчайший 
срок это несоответствие, обеспечить вы
сококачественный ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин и тем са
мым резко повысить производительность 
машинно-тракторного парка, в постанов
лении сентябрьского Пленума ЦК КПСС п 
Б постановлении Совета Министров и ЦК 
КПСС «О мерах по дальнейшему улучше
нию работы машинно-тракторных стан
ций» намечена конкретная программа по 
укреплению производственно-технической 
базы МТС. Каждая МТС и специализиро
ванная станция должна иметь в ближай
шие три года типовую ремонтную мастер
скую, отвечающую требованиям ремонта, 
не всенее двух —  трех гаражей для хра
нения тракторов, двух —  трех сараев 
для хранения комбайнов, необходимое ко
личество навесов и открытых бетонных 
площадок для хранения сельскохозяйст
венных машин, нефтебазу, автогараж, 
склад запасных частей, контору, водо
снабжение, простейшую канализацию.

Пленум ЦК КПСС обратил особое вни
мание на укомплектование МТС высоко
квалифицированными механизаторскими 
кадрами. В МТС создается постоянный 
штат механизаторов. В связи с этим пе
ред МТС поставлена задача— коренным об'

хранения машин. Во многих МТС нет неф
техранилищ, складов для хранения запас
ных частей, слабо развертывается строи-

За высокую выработку 
на каждого списочного рабочего

*  ☆

O n b iin  р а б о г п Ь  к о п Ы л о в ц е в
В работе коллектива Коагылооского ле

сопункта ПышкЕно-Троицкото леспромхо
за имеется ряд особенностей, которые 
способствуют организации ритмичной за- 
ГОТОВ1КИ и вывоэки древесины.

У кшыловцев есть прашло: иикогда 
не переходить с выработнной лесосеки в 
новую без предварительной подготовки

ква,тиф1тка.1тии. На лесопутгкте имеется не 
только необходимое количество высоко- 
кша.тифицярова1Нных механизаторов, но и 
создан некоторый резерв кадров. Наличие 
такого резерва исключает 'Возможность 
простоя механизмов.

Многие рабочие научились не только 
рационально использовать технику, но и 
хорошо сохраяята ее. Мапгшгисты паро-

ее. Заблаговреманно здесь готовятся л е - ; вето крана тг. Якунин, Суворов, Белянин
сосоки, волоока, С1иады и создается запас 
цревесияы для работы мастерского уч аст-! 
ка в течеиие 4— 5 смен. Прагда, при ' 
осуществленш эпех работ вс-тречается' 
ряд серьевных трудностей. Лесо-5ечный 
фонд расположен узкими лентами и ост-1 
ровами, поэтому бригаде приходится д е - ! 
лать большее количество складов, чем в 
нормальных условиях. |

Копыловцы пцательно изучают лесосеку.

сжтемаггагческн выполняют нормы выра
ботки от 120 до 175 процентов. В тече
ние двух лет машина, ва 1ит>рюй они 
работают, не была в капитальном ремонте. 
Механик электросташдии П.ЗС-12-200 
то®. Бужило так же значительно пере
выполняет норму выработки, содержит 
станцию в хорошем состоянии. Она работа
ет уже год без ремонта. Хороших успе-

____ _______ ________  _____ хо® в работе и в уходе за трактором
тельотво жилых помещений и помещений Это дает*' во^ожность**'^прГвильн7 ^из— добился водитель тов. Матчин.
Д.1Я ^льтурно-просветительных учрежде-1 брать место для еклада, прашльно опре- I На Копыловском лесопункте тажая же 
ПИЙ. ионятно, что при таких услови-  ̂целить налравление волоков и валки ле- ' ремонтная база, как и на других лесо- 
ях из года в год затягивается ре- \ са. Изучение лесосечного фонда в процес- пунктах, но здесь правильно организевалн 
МОНТ тракторов и сельскохозяйствен-, се разработки участке© дает возможность j Р&монтное дело. Еще MianiEHa работает, а 

машин, качество его во мно- ; исправить ошибки, допущенные при под-' в мастерской уже готовятся к ее ремон- 
готоБюе лесосек, способствует установле-; ту: под1̂ раю тся к ней необходимые за- 
нию правильных сроков окончания работы пасные части, реставрируются детали 
в эксплоатируемой лесооокв, подготовки 
новых участков.

До начала подготовки новой лесосе
ки к месту строительства подводится 
ветка узкоколейной железной дороги. Это 
позволяет своевременно и беспрепятствен
но доставлять к месту строительства не-1 Еще одна важная особенность работы 
обходимые материалы, обср>цование, в Копыл'овското лесопункта заключается в 

иашыинын и си- 1 ТОЛЬКО зак.-’йтчивается строительство том, что на1Ча.тьник тов. Ое.аастьянов и 
руководители МТС; склада, быстро перебазироваться из , технорук тов. Егоров руководят работами 

' отработакН'ОЙ лесосеки в новую. | не из кабинетов, а непосредств?1Нно в ле-
Еа Копыловском лесопункте имеется ! су- В октябре тов. Егоров лрппь один 

две подготовительных бригады. Одна из 
них занимается подготовкой лесосек и 
находится в подчинении мастера лесоза
готовок, другая занимается строи- 

руководство тельствем усов к Н'Овым складам и под- 
в МТС Зы- i ^иняется мастеру узкоколейной железной

гих МТС низкое. В зимний период многие 
механизаторы вынуждены были жить в 
своих деревнях, на частных квартирах, 
тратить на переходы дорогое время.

Как могло случиться, что государство 
из года в год отпускает большие суммы 
на капитальное строительство в МТС, а 
это строительство идет нетерпимо мед
ленными темпами? Например, в этом году 
план капитального строительства в МТС 
выполнен на 48 процентов. Случилось 
это потому, что многие партийные и со
ветские организации.
до сих пор не уделяли должного внима
ния созданию прочноГг производственно- 
'лсхнической базы МТС, не занимались 
этим вопросом ьилотиую и некоторые от
делы облисполкома.

В своем решений сессия отметила осо
бенно неудовлетворительное
капитальным строительством « , - •
рянского, Кожевниковского и Парабель-1 ДОТ«>ги- В обоих бригацах постоянный со- 
ского райисполкомов. Неоперативно руко- I рабочих, которые хорошо 
водит строительством в МТС областное i 
управление сельского хозяйства и загото- Копыловцы придают большое значение 
вок, работники управления зачастую не I подбору и повышению квалификации ме- 
знают действительного положения дел на ханизаторских кадров. Здесь хорошо орга- 
местах. Неудовлетворительно занимается пизовано изщш?и'ду13Льное обучение меха- 
этим вопросом управление строительства, низаторо® и П'одготовжа aatTpe© через кур- 
работает оно без должного напряжения и Благодаря этому на машинах
юшциагивы, не оказывает своевременно ” 
помощи МТС в финансировании, не осу
ществляет должного контроля за строи
тельством.

Сессия отметила серьезные упущения 
и промахи в работе областной конторы 
«Сельэлектро», которая систематически 
не выполняет план по электрификации 
МТС.

Реализуя постановление сентябрьского

Когда наступила необходимость отремоя- 
j тировать, скажем, трактор, то эта работа 
I прооэодится в короткий сро®. На лссо- 
: пункте семь трелсвочных тракторов, 
пять из них П'остоянно находятся в рабо-

и механизмах работают люди высокой

день не был на мастерском участке.
Талая сирланизация лесозатото'вок и ра

боты подсобных прелгриятнй способство- 
ва-ти досрочному выполнению годового 
плана заготовки и вывозки древесины. 
Копыло-вцы уже дали стране сверх годо- 

усвоили вого плана более 16.000 кубометрю® леса.
Сейчас на лесопункте идет подготовка 

лесосек к переходу на новую организацию 
лесозаготовок —  на работу по графику 
цикличности.

П. ОВСЯННИКОВ, 
главный инженер П ыш нино- 

Троицкого леспромхоза.

Выработка
повысилась

Призыв лесозаготовителей Копыловско- 
го лесопункта о равнефтывания социали
стического соревпов1ания за вывозку не 
мееее полутора кубометров леса на каж
дого описочно-го рабочего нашел горячий 
отклик среди рабочих Каргасокского лес- 
иромхова. Пись.чо кшыловцев обсуждено 
в коллективах всех лесоэаготО|ВИ1ельных 
агунктов. Рабочие единодушно решили на
чать активную борьбу за высокую выра- 
б оту .

Для этого в леспромхозе имеются хо
рошие условия. Предприятие нынче по
лучило б тракторов КТ-12, 5 автомашин, 
автокраи, электростанцию ПЭС-60 и дру
гие механизмы. Здесь имеются за-меча- 
тельные ка1дры механизаторов, которыми 
горцится весь коллектив. Cpiwn лучших 
людей— электропильщйк тов. Мельник, не
давно награжденный орденом Ленина, 
электропильщик тов. Лукин, вобчжк тов. 
Казанцев, разгрузчик тов. Бугаев и дру
гие. Вое они не татько выполняют, но и 
значительно перевышшшют нормы выра
ботки.

Первыми в леспромхозе поддержали по
чин копыловцев лесорубы и воз'гики Пы- 
жннского лесозаготовительного пункта. 
Они решили годовой план заготовки и 
вывозки леса выполнить досрочно и до 
конца года дать 5 тысяч кубометров леса 
сверх плана.

Коллектив Пыжинского лесопункта 
держит свое слово. 'В последние дни 
здесь стали вывозить по 400 кубометров 
леса. Выработка на каждого списочного 
рабочего составляет 1,6 кубометра.

________ П^ХАРИТОН ОВ.

ОРГАНИЗОВАННО ПРОВЕДЕМ 
ОСЕННЕ-ЗИМНИЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВКИ

В прошлом году колхоз й^геяи Вороши
лова одним из первых в Бакчарском рай
оне выполнил план осенне-зимних лесоза-
ГОФОВОК.

Наша сельхозартель добилась успеха.

Харьков. В ответ на постановление 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС кол
лектив Харьковского тракторосборочного 
завода решил до конца года изготовить 
сверх плана тысячу пропашных тракто
ров ХТЗ-7. Все участки значительно пе
ревыполняют планы. С конвейера еже
дневно сходят сверхплановые машины. 

На снимке: старший мастер цеха
A. В. Терещенко  ̂ (слева) и обкатчик
B. Н. Задорожный проверяют сверхпла^ 
новый трактор.

(Фотохроника ТАСС).

Навстречу 
Дню артиллерии

22 ноября —  День артиллерии. Со
ветский народ и его Вооруженные Силы 
готовятся достойно встретить этот П1)азд- 
ник. В городах и селах, воинских частях 
и подразделениях, на флотах и флотили
ях организуются доклады, беседы, лекции 
о боевом пути советских артиллеристов. 
В клубах, домах и дворцах культуры го
товятся фотовитрины, посвященные ге
роической отечественной артилл- рии.

В цехах Московского автозавода имени 
Сталина с докладами и лекциями о Дне 
артиллерии выступили слушателв и пре
подаватели артиллерийской Академии име
ни Ф- Э. Дзержинского.

Со-

Создать условия для выполнения 
взятых обязательств

Механизаторы Подольского лесопункта i рерыва проводят время 
Бакчарского леспромхоза одобрили предло- дящих древонасаждений. 

Пленума ЦК КПСС, партийные, советские ; п ! ™  Копыловевого лесопункта i Редко бывает, чтобы
организации МТС нашей области должны ^  леспромхоза. _ Тракто- на поточной линии работала
обратить серьезное внимание на создание' механики электростанции, эяек-
материально-технической базы в маш1ш - ! ^ решили
но-тракторных станциях. В течение 1954 ■ в социалистическое соревно-. г . .  ^  Асчсаас а. о** , gaHjje 33 вывозку не менее 1,5 кубомет

ра леса на каждого списочного рабочего.
В числе первых в это соревнование вклю
чился и коллектив нашей электростанции.

Борьба за вывозку полутора кубомет
ров древесины на каждого списочного 
рабочего нелегкая. Для успеха в этим де
ле требуется четкая организация труда.

Однако условий, способствующих ус
пешному выполнению взятых обяза
тельств, на Подольском лесопункте пока

прежде всего, потому, что во-время были j ^  библиотеке Центрального дома 
начаты лесоваготовкл и пра^вилыьо органи- ! ветскол Армии имени М. В. Фрунзе от- 
50ВАН труд ЛеоозаГ'СФОВитх̂ лей I врылась большая книжная выставка, по—

Опыт организа|Ции заготовки и вывозки 
древесины, накопленный в прошлом году, 
используется нынче. На бригадных собра
ниях колхознитмхв были обсуждены aa^ia- 
чй на период оеване-зимних лесозаготовок. 
Свою работу мы начал-и с подбора бригад 
леоорубов, восчико®. В лес выехало 38
КОЛХОбНИКОВ.

Среди членов бригад, выехаэпгих в 
лес, немало колхосников, имеющих много- 
лечтгай опыт работы на лесозаготовках:

* i Анатолий Ткачев, Георгий Глатян и дру-
электростанция гие.

одном j Правление колхоза снабдило бригаду ин- 
•6 дней. Ее часто перевозят с ме- струментом, санями, подсанками. Для ло-

поисках подхо-

месте 5-
ста на место. Чтобы заготовить за зимний ' шадей выделена добротная сбруя. Для ре-

1956 гг. в МТС области нужно постро' 
ить около 900 объектов, в том числе 23 
МТМ, 195 гаражей, 35 автогаражей, 33 
общежития, 480 жилых двухквартирных 
домов, клубы, библиотеки, надо освоить 
примерно 80 миллионов рублей. Эта сум
ма в 4 раза превышает стоимость зда
ний и срофуже.ний, имеющихся в МТС на 
1 октября 1953 гола.

Чтобы успешно осуществить эту боль
шую строительную программу, необходи-

периол 17 тысяч кубометров леса на 
j электростанцию, то есть выполнить взя- 
[ тое обязательство, нам необходимо обеспе- 
! чить систематическое перевыполнение за- 
t даний, использовать электростанцию на

лесо-

1UJ1U viiyuTiicHonjiu uuuiyaMMV, псиидОДИ- ______  г.__  _ _ ..
МО В кратчайший срок закончить начатое t ®' полную нагрузку. Вместо 4— 6 электро

пил ежедневно работает только две.

монта упряжи на лесозаготовительный 
пункт выехал шорник Макаров. На весь 
период лесозаготовок для лошадей запасе
но сено, выделено достаточное количество 
овса, часть кормов доставлена на участки, 

полную мощность. Администрации лесо-1 В этош году правлеяие R0i.ixo3a лучше, 
пункта необходимо создать нам условия чем в прошлом году, обеспечило колхоови- 
для производительной работы. Прежде ков, работающих в лесу, продуктами пи- 
всего требуется, чтобы в электростанции тания. Приготовлени-ем пищи задшмается 
подключилось не менее 4-х электропил. i повар.
Это позволит полнее использовать выра-1 Партийная организация колхоза ском- 
батываемую электроэнергию. Очень в аж -' плектовала и отправила на лесоучасток

священная Дню артиллерии. Такие же вы
ставки откроются и в других библиотеках 
и домах офицеров Московского га11Низона.

__________  (ТАСС).

Новые предприятия бы.тового 
обслуживания в лесных поселках

Расширяется строительство бытовых 
предприятий для рабочих и служащих 
лесхозов Министерства лесной и бумаж
ной промышленности СССР. В лесных по
селках открываются новые швейные и 
сапожные мастерские, парикмахерские.

За два последних месяца на отдален
ных лесопунктах страны было открыто 
полтораста швейных и сапожных мастер
ских. В леспромхозах, расположенных в 
Еоми-Пермяцком национальном округе, от
крылись 14 швейных мастерских, девять 
сапожных мастерских и шесть парик
махерских. Восемь предприятий бытового 
обслуживания открыты в леспромхозах 
Тарского и Тевризского районов Омской 
области.

В течение ближайших двух лет на ле
сопунктах решено создать 1000 сапож
ных и 700 швейных мастерских. 600

капитальное строительство в 1953 году, 
освоить выде.ленные средства на этот 
год, привлечь для капитального строи
тельства подрядные строительные орга
низации. Необходимо уже сейчас развер
нуть подготовительные работы к строи
тельству будущего года, начать заготов
ку и вывозку строительных материалов, 
пустить в ход пилорамы МТС, организо
вать распиловку леса для собственного 

I строительства и для колхозов. Каждая 
j МТС доллша организовать подготовку 
, строителей —  каменщиков, плотников, 
работников других профессий. Необходимо

но устанавливать агрегат в таких масси- библиотечку худ'ожестввнной и политиче- | мастерских по ремонту хозяйственного 
вах, в которых он мог бы работать дли- скюй литературы. Агитаторы будут пО' -------------- ------- ----------------------

разом улучшить культурные и бытовые обратить особое внимание на улучшенпе 
условия механизаторов, развернуть к ап и -; культурно-бытовых условий тракторных 
тальное^ строительство жилых домов, по- бригад. Для этого следует сейчас же со- 
ыещеяий для культурно-просветительных ■ вместно с колхозами определить места по- 
учреждений, создать для работников МГС ;л 0вых станов и организовать строитель- 
все необходимые культурно-бытовые ус- j вполне благоустроенных полевых

I станов, нефтехранилищ, площадок для 
Серьезные _недоетатки и упущения | стоянки машин, навесов и других соору-

" жений.
Большую помощь в капитальном строи

тельстве МТС должны оказать местная и

Электростанции расставляются не по 
рубленным пасекам, а как вз.тумается ма
стеру. Бывает так, что в первой половине 
дня мотористы электропил работают с 
полной нагрузкой, а после обеденного пе

тельное время на одном месте. Все это 
позволит нам значительно увеличить за
готовку древесины.

Г. ВАРНАКОВ, 
механик электростанции П ЗС -12-2С0 

Подольского лесопункта Бакчарско
го леспромхоза.

II itiiittitmiiiiii II

стоянно проводить беседы с колхозниками, 
читать газеты. Ежедневно будут подво
диться итоги социалистического соревнова
ния.

А. КАЗАНЦЕВ, 
председатель колхоза им. Ворошилова, 

Бакчарского района.

ЗИМНЕЕ СОДЕРЖАНИЕ СКОТА

Обеспечить скоту теплую и сытную зимовку

в работе МТС, отмеченные в ре
шении сентябрьского Пленума ПК КПСС, 
имеют место п в работе машинно-трактор
ных станций Томской области.

Про.ходившая на днях cecciRi Томского 
областного Совета депутатов трудящихся 
обсудила вопрос о производственном, лси- 
лищном и культурно-бытовом строитель
стве в МТС области. В своем решении 
сессия наметила ряд практических меро- 
щшятий пи созданию прочной производ
ственно-технической базы МТС области.

Некоторые МТС нашей области за по
следние годы проделали большую работу 
по созданию прочной производственно- 
технической базы. Примером в этом 
большом деле могут служить Асиновская 
и Парбит’г'кяя МТ(̂ !. Парбигская МТС соз
дана в 1948 году. За пять лет эта МТС 
сумела построить типовую МТМ, 4 сарая 
для хранения машин, котельную и сило
вую станцию, контору, 2 общежития,

Подъем общественного животноводства 
—  самая важная и са.мая неотложная за
дача в сельском хозяйстве. Интересы на
родного хозяйства требуют дальнейшего 
увеличения поголовья скота, значительно
го повышения его продуктивности. Колхо-

Район располагает достаточным количе
ством лугов и пастбищ.

Казалось бы, колхозы района имеют все 
условия, чтобы организованно перевести 
скот на зимнее содержание. Но факты по
казывают другое, а именно то, что боль-

зы Александровского района имеют все | шинство животноводческих ферм зима за- 
возможности для того, чтобы успешно ре- ста.ча врасплох.

Вот колхоз имени Ворошилова, которым

кооперативная промышленность и в пер
вую очередь в вопросах снабжения МТС 
строительными материалами: кирпичом, 
столярными, скобяными изделиями и дру
гими материала.\ш.

Учитывая, что отряд механизаторов 
будет расти из года в год, необходимо 
всячески поощрять индивидуальное жи
лищное строительство для рабочих, ин
женерно-технических работников и слу- 
л^ащих МТС. В решении сессии намечено 
'в 1954 году построить не менее 200 
домов индивидуального строительства. 
Руководители МТС должны оказать все
мерную помощь застройщикам.

Партийные и советские организации 
обязаны взять под свой неослабный конт
роль капитальное строительство в МТС,

4 двухпвартипны! дома, баню, столовую, коттртпвга ттястицвевимхозяйственный двор Во всех помещениях «>««чечить его хошсретьгм, нрактичесгам
имеется центральное отопление, электро
освещение. Такое же капитальное строи
тельство проведено и в Асиновской МТС.

Однако в целом по области производст- 
венно-т^'хнпч1’ская база МТС еще очень 
слаба 21 МТС из 38 не имеет типовых 
мастерских, 16 МТС не имеют сараев для

руководством, возглавить творческую 
инициативу механизаторов и всей обще
ственности в этом большом государствен
ном деле, в ближайшие 2— 3 года соз
дать прочную материально-техническую 
базу МТС.

О  □ -

Издание доклада тов. К . Е. Ворошилова „3 6 -я  годовщина 
Великой Октябрьской социалистической революции^

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило в еврт от
дельной брошюрой доклад тов К. Е. Во- 
ропппова на торжественном заседании 
Московского Совета 6 ноября 1953 года

«36-я годовщина Великой Октябрьской 
социалистической революции».

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

шить эту задачу. В большинстве колхо
зов трудоемкие процессы на животновод
ческих фермах механизированы.

Колхозы развертывают строительство

Маловочпугольск в неотремонтпрованных 
помещениях будут зимовать коровы, лоша
ди, телята. У коровника, например, нет 
крыши, окна не застеклены, он не очи
щен от навоза, не утеплен.

Плохо обстоит дело с обеспечением ско
та кормами на зиму. Колхозы района, как стить сверх плана пятьдесят тысяч пудов 
и в прошлом году, не справились с пла- 1 сахара. Это̂  обязательство перевыполнено

инвентаря, сотни парикмахерских.
___________ (ТАСС).

2,7 миллиона пудов сахара 
сверх плана

В основных свеклосеющих районах 
страны досрочно закончена вывозка са
харной свеклы урожая 1953 года. На де
сятки миллионов центнеров больше, чем 
в прошлом году, доставлено сырья на за
воды Винницкой. Львовской, Камеыец-По- 
дольской и других областей.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Министерстве промышленности продоволь
ственных товаров СССР, коллективы 
предприятий сахарной промышленности 
успешно выполняют принятые обязатель
ства. Работники Тальновского сахарного 
завода (Киевская область) решили выпу-

руководит тов. Плахотников. По словам 
специалистов районного управления сель
ского хозяйства и заготовок, «здесь

животноводческих помещений, причем все 1как-будто дела обстоят неплохо». Одна- 
помещения строятся только по типовым j ко дела в колхозе обстоят далеко не 
проектам. Сейчас в районе заканчивается так, как это кажется работникам управле-
строптельство пяти коровников на 100 го
лов каждый, двух телятников, пяти птич
ников, трех конюшен, двух водонапорных 
башен. В ближайшее время будут сданы в 
эксплоатацию свинарник, две кошары.

В колхозе имени Сталина (председатель 
ТО'В. Плеецов) весь скот содержится в доб
ротных типовых помещениях. Во все дво
ры проведен водопровод, электросвет.

Колхозы района ежегодно приобретают 
новые машины и различное оборудо
вание. Сейчас в некоторых артелях ставят 
вопрос уже о том, чтобы механизиро
вать доение коров не только в период 
стойлового содержания, но п в летнее вре
мя на пастбищах, как это делается, на
пример, в передовых артелях Украины, 
Белоруссии. На механизацию, на капи
тальное строительство колхозы расходуют 
сотни тысяч рублей, получаемых в основ
ном от реализации животноводческой про
дукции.

ния сельского хозяйства и заготовок. Ско- 
топомещення к зиме не подготовлены. Не 
закончено строительство телятника, кото
рый был заложен еще в прошлом году. 
Животные будут зимовать в недостроен
ном телятнике. В коровнике нет по
толка, и настил его производиться не 
будет, хотя здесь решено разместить скот. 
На заимке Пасека требовалось очистить 
скотный двор от навоза и произвести де
зинфекцию стойл. Это не сделано. Сек
ретарю колхозной парторганизации т. Вол
ковой было известно, что подготовка к зи
мовке скота в колхозе идет неудовлетвори
тельно, однако она не поставила этого во
проса на обсуждение партийного собрания. 
Об этом заговорили только тогда, когда 
выпал первый снег.

Может такое положение только в колхо
зе имени Ворошилова? К сожалепию, нет. 
Колхоз имени Ленина находится в райцен
тре под боком у районных организаций,

ном заготовки груоых и сочных кормов. 
Правления колхозов «1-е Мая» и имени 
Микояна не создали на зиму необходимого 
запаса сена, силоса, корнеплодов. В колхо
зе «1-е Мая», например, сена есть 22.800 
центнеров, а планировалось заготовить 
33.600 центнеров. Мало заложено и сило
са, —  всего лишь 2.944 центнера вместо 
8.000 центнеров по плану.

Примерно такое же положение в колхо
зах имени Микояна, имени Ворошилова.

Начиная зимовку скота, правления обя
заны были позаботиться о создании необ

За счет бережного обращения с сырьем, 
сокращения потерь п других мероприятий 
Ободовскин сахарный завод (Винницкая 
область) выпустил дополнительно около 
60 тысяч пудов сахара, Красиловский за
вод (Каменец-Подольская область) —  
около 50 тысяч пудов, 2-й Кубанский 
завод —  130 тысяч пудов. Только в ок
тябре страна получила дополнительно в 
гыану 2,7 миллиона пудов сахара.

Для распространения передового опыта 
лучших коллективов на предприятиях 
создано двадцать межзаводских школ

Животноводческие фермы в большинстве i Но недоделок здесь больше, чем в других 
колхозов укомплектованы знающими, лю- колхозах. В телятнике, свинарнике, коров- 
бящими свое дело работниками. Стаханов- J нике стекла в окнах разбиты, в стенах.
ским трудом в районе славятся доярки 
Прасковья Шевелева и Галина Жданова 
из колхоза имени Молотова, телятница 
Зоя Старикова из колхоза пмени Вороши
лова. чабан Пориф Антонович Ткач из 
колхоза имени Ленпна.

Руководителям колхозов не прпходитря 
жаловаться и на то. что у них нет усло
вий для создания прочной кормовой базы.

потолочных перекрытиях зияют щели. 
Кормушек в помещениях нет, не законче
на очистка дворов от навоза, не произве
дена дезинфекция.

Не все скотоном'^щепия отремонтирова
ны и. очищены от навоза в колхозе им''нп 
Свер.1лова. Если па центральной усадьб? 
кое-что сделано, то на заимках .за весь 
год не был ни один плотник, Па заимке

ходнмого запаса кормов на фермах на пе-1 ^  крайне, в республиках Приоалтики,
риод распутицы. На это время необ.ходимо ” ..................... ....................
было иметь, по крайней мерс, двухнедель
ный запас кормов. Но в колхозах имени 
Микояна, имени Ворошилова, имени Сверд
лова об этом не позаботились.

Не везде назначены фуражиры. В кол
хозах имени Свердлова, пмени Ленина они 
выделены только на центральных усадь
бах. На заимках их нет. Не имеется на 
заимках и весов, корма там отпускаются 
без веса и учета.

Из-за недостатка кормов на Фермах ко
ровы с первых дней зимовки начали сбав
лять удои. Однако это не особенно тпево- 

I жит правления многих колхозов. Реши- 
; тельных мер к тому, чтобы с первых дней 
, зимнего содержания скота организовать 
; правильное кормление скота и не допу- 
! стйть снижения его продуктивности, прав
ления колхозов не ппшшмают. Алексан
дровскому райкому КПСС и райисполкому 

j следует сейчас принять самые решитель
ные меры к тому, чтобы быстрее ликви
дировать псе эти .не.достатки и обеспечить 
скоту теплую и сытную зимовку.

I Н. СТАДУХИН.

в Воронежской, Курской и других обла
стях.

Инициатор соревнования за сверхпла
новую выработку сахара —  коллектив 
Тальновского завода за высокие показа
тели удостоен переходящего Красного 
знамени Совета Министров СССР и первой 
премии. (ТАСС).

Машина для внесения 
удобрений в почву

Е5'1ТБЫШЕВ. 18 ноября. (ТАСС). За- 
под «Стром.чашина» изготовил первый об
разец машины, предназначенной для ые- 
.'анизашш работ по внесению удобрений 
в почву.

Новая машина работает на прицепе 
трактора «ХТЗ-7». Она представляет С'’бой 
тележку на резиновом ходу, сна'жен- 
ную механизмом для равномерного разбра
сывания удобренш! по полю. В те.т-жку 
:-'.агружается полторы тонны перепревше
го шавоза. компоста или торфяной к'ош- 
ки. Чтобы разбросать по полю это коли
чество удобрений, требуется около двух 
минут.
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Третья сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
☆  ☆  ☆

О п р ои зв од ств ен н ом , ж и л и щ н ом  и к ул ь тур н о-бы тов ом  
стр ои тел ь ств е в М ТС о б л а ст и

На Ш сессии Томского областного Сове
та депутатов трудящихся е докладом по, 
первому вопросу «0 производственном, 
жилищном и культурно-бытовом строи-! 
тельстве в машинно-тракторных станци
ях области» выступил заместитель предсе
дателя облисполкома тов. Бепов В. П.

—  Сентябрьский Цленум ЦК КПСС от
метил, —  говорит докладчик, —  что ма
шинно-тракторные станции представляют 
собой индустриальную материально- 
техническую базу колхозного строя 
Е являются в настоящее время ре
шающей силой в развитии кол
хозного производства. Поэтому дальней
ший крутой подъем всех отраслей колхоз
ного производства зависит прежде всего 
от машинно-тракторных станций.

Затем тов. Бе.юв остановился на недо
статках в деятельности машинно-трактор
ных станции области. Он указал, что мно
гие МТС неудовлетворительно используют 
сельскохозяйственную технику, допускают 
большие простои тракторов и сельскохо
зяйственных машин, не выполняют до
говорных обязательств ^перед колхозами.

Одной из причин этих недостатков яв
ляется плохая постановка дела ремонта и 
хранения тракторов и сельскохозяйствен
ных машин. Во многих МТС нет типовых 
ремонтных мастерских и необходимого обо
рудования, гаражей, сараев, навесов и 
других производственных и бытовых по
мещений. Только 6 МТС области распола
гают необходимой производственно-техни
ческой базой. Особенно плохо обстоит де
ло с жилищным и культурно-бытовым 
строительством. В большинстве МТС обла
сти нет обп1ежнтий, клубов и Других 
культурно-бытовых помещений.

Докладчик указывает, что всемерное 
уси.тение строительства новых производст
венных, жилых и культурно-бытовых 
помещений в МТС является [{еотложной и 
первостепенной задачей. Однако строи
тельство во многих МТС ведется медленно 
и неорганизованно, а отпускаемые госу
дарством средства на капитальное строи
тельство своевременно не используются и 
полностью не осваиваются. Особенно 
плохо ведут в этом году строитель
ство Зырянская МТС (директор тов. Кар- 
пачев), Иарабельская МТС (директор тов. 
Токарев) и Уртаыская МТС (директор тов. 
Туркатов), освоившие отпущенные средст
ва на капитальное строительство по со
стоянию на 1 ноября 1953 года всего 
лишь на 10— 15 процентов.

Тов. Белов отметил причины неудовлет
ворительного выполнения плана капиталь
ного строительства в МТС области. Ои 
указал, что капитальному строительству ?. 
МТС не уделяется должного внимания со 
стороны ряда советских и сельскохозяйст
венных органов и прежде всего со сторо
ны областного управления сельского хо
зяйства и заготовок, его управления стро
ительства и управления .МТС. Слабо осу
ществляют руководство и контроль за хо
дом строительства в МТС и не оказывают 
им необходимой помощи в этом Зырянский. 
Шегарский, Молчановский и некоторые 
другие райисполкомы.

Цеудовлетворительное выполнение пла
на строительства объясняется также пло
хой организацией подготовптельпых работ 
во многих МТС к строительству в осенне- 
зимний период текущего года и плохи.м 
снабжением МТС строительными материа
лами —  цементом, известью, сортовым 
железом, стеклом, гвоздями, красками и 
другими. Не проявляется должной заботы 
о подготовке строительных кадров в МТС. 
Из-за отсутствия квалифицированных 
строительных кадров качество строитель
но-монтажных работ, выполненных хозяй
ственным способом, остается низким. Пло
хо используется некоторая строительная 
техника, имеющаяся в МТС, и, в частно
сти, пилорамы.

—  Задача состоит в том. —  говорит 
докладчик, —  чтобы быстрее ликвидиро
вать эти недостатки и в оставшееся до 
конца года время обеспечить полное освое
ние средств, выДе.тенных на капитальное 
строительство в текущем году.

Тов. Белов говорпт о том, что в бу.ду- 
щем году объем капитальных работ в МТС 
области резко возрастет. На капитальное 
строительство в МТС в 1954 году области 
будет отпущено не менее 14,5 миллиона 
рублей- Вьшолн''Нпе намеченного объема 
строительства потребует серьезной органи
заторской работы со стороны советских и 
сельскохозяйственных органов. Для реше
ния этой задачи необходимо млбпц^довать 
не только внутренние резервы МТС, но п 
привлечь строительные организации. Пред
приятия м'^ртной и кооперативной про
мышленности обязаны значительно уве
личить производство кирпича, извести и 
других строительных материалов.

Уже сейчас надо, не теряя времени, 
развернуть большую подготовительную ра
боту к строительству в будущем году. В 
МТС необходимо создать строительно-мон
тажные группы и бригады, выделить в их 
распоряжение потребное количество тран
спортных средств, инструмента и инвента
ря и немедля направить эти силы на заго
товку и вывозку строительных материа
лов.

О.щовременно с подготовкой к строи
тельству надо в зимний период вести 
строительно-монтажные работы. В ряде 
МТС имеются переходяпще на следующий 
год объекты строительства, которые мож
но и нужно продолжать строить зимой.

Необходимо принять меры к своевре
менному обеспечению МТС проектно-смет
ной докумептаппей на проведение строи
тельства всех объектов, улучшить качест
во составления проектов. Должна быть 
проведена также большая работа по со
ставлению генеральных планов усадеб 
МТС.

Областное управление сельского хозяй
ства и заготовок должно принять м‘ры к 
быстрейшей организации своей подрядной

строительно-монтажной конторы. Нуж
но быстрее укомплектовать штаты МТС 
строительными кадрами, подобрать ква
лифицированных работников на долж
ности техников-строителеЙ, прорабов, 
десятников, заменить некоторых ра
ботников, занимающих зги должности, 
но не соответствующих своему назначе
нию. Следует обратить особое внимание 
на подготовку каменпщков, плотнйков, 
печников и других рабочих стронтельяых 
профессий путем индивидуального обуче
ния и на краткосрочных курсах при 
МТС.

Важнейшим условием успешного вы
полнения плана строительства в МТС яв
ляется коренное улучшение руководства 
этим делом со стороны советских я сель
скохозяйственных органов. Областное уп
равление сельского хозяйства и заготовок, 
райисполкомы должны изменить стиль и 
методы руководства строительством в МТС 
и колхозах, повседневно заниматься воп
росами строительства, проверять ход и 
качество строительных работ на местах.

Первым в прениях по докладу тов. Бе
лова выступил заместитель председателя 
Ко.дпашевского горисполкома депутат тов. 
Абушаев. Он отметил, что трудящиеся

селков. Поселки сейчас строятся беспла- 
яово, и не исключена возможность, что в 
будущем придется некоторые постройки 
сносить.

Тов. Останин указал на необходимость 
решительно улучшить руководство со сто
роны областного управления сельского хо
зяйства и заготовок производственным, 
жилищным и культурно-бытовым строи
тельством в МТС.

Председатель обкома союза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и загото
вок тов. Смокотин отметил, что в МТС об
ласти особенно неудовлетворителы[0 про
водится жилищное и культурно-бытовое 
строительство. Необходимо шире развер
нуть сейчас индивидуальное жилищное 
строительство. Следует также создать в 
каждой МТС красные уголки. В послед
нее время некоторые руководители МТС 
отдают красные уголки под жилье. С 
подобной практикой надо решительно по
кончить. Тов. Смокотин указывает, что 
нужно наладить профсоюзную работу в 
МТС, поднять ответственность директоров 
МТС за выполнение коллективных догово
ров.

—  Уже несколько лет идут разговоры 
и принимаются решения о строительстве 

Колпашево и Еолпашевского района, j в нашей МТС машинно-тракторной ма
как и весь советский народ, единодушно стерскон, —  говорит директор Ювалин-
одобряют историческое постановление сен-1 ской МТС т. Сулимов.— Но дело тормозит 
тябрьского Пленума ЦК КПСС. После п о - , отсутствие сметы и проекта, которые 
становления Пленума ЦК КПСС десятки оформляются уже 3 года. Он указал так-
людей пожелали идти работать в МТС. ' же на недостатки в финансировании
Чажемтовская МТС в основном укомплек-1 строительных работ и на необходимость 
тована кадрами механизаторов. Более 70 ' навести должный порядок в этом деле.

☆  ☆  ☆

О со ст о я н и и  к у л ь т у р н о -п р о св ет и т ел ь п о й  р а б о ты  
в о б л а ст и  и м ер а х  ее  у л у ч ш ен и я

человек из гор. Колпашево подали заяв
ления с просьбой направить их на кур
сы механизаторов и сейчас учатся в учи
лище механизации сельского хозяйства.

Затем тов. Абушаев остановился па не
достатках в производственном и жилищ
ном строительстве в Чажемтовской МТС.
Он отметил, что директор МТС тов. Кири
ченко вопросами жилищного и производ
ственного строительства занимается мало., .. .............................. ..
Не проявило должной заботы о строитель-
стве в МТС и областное управление' тысяч штук. Полное использование
ПЛТ1,Л.?ПГП г, « Г О Ф Л Р Л . R  ПрОИЗВОДСТВбННОЙ МОЩНОСТИ ПОЗВОЛИЛО бЫ

Председатель облплана тов. Белоглазов 
в своем выступлении остановился на во
просе увеличения производства строитель
ных материалов в области, в особенности 

• кирпича. Он отметил, что мощности пред
приятий, производящих стройматериалы, 
используются крайне плохо Кирпичный 

i завод в Молчаново. например, имеет про- 
! изводственную мощность полтора миллио-

сельского хозяйства и заготовок. В нача
ле 1953 года МТС были выделены сред
ства на строительство силовой станции, 
но проектно-сметная документация не 
прислана до сих пор, несмотря на неод
нократные просьбы.

Затем слово предоставляется директору 
Молчановской МТС тов. Иванцову, Он от
метил, что МТС из года в год не обеспе
чивала выполнения плана строительства.

Одна из причин невыполнения плана 
состоит в том, что не решен вопрос с 
обеспечением МТС строительным лесом. 
Доставку леса в МТС можно производить 
только путем сшлава. Лес может быть до
ставлен к месту строительства лишь во 
второй половине июля. Поэтому строи
тельство МТС развертывается только в 
июле. Тов. Иванцов указывает, что ди
рекция МТС неоднократно поднимала во
прос перед областным управлением сель
ского хозяйства и заготовок о том, чтобы 
МТС разрешили иметь переходящий фонд 
леса. Но этот вопрос остается неразре
шенным. Тов. Иванцов отметил недостат
ки в планировании строительства в МТС, 
в составления проектно-сметной докумен- 
тзпии.

Председате.тъ Туганского райисполкома 
депутат тов. Ниселвв в своем выступле
нии отметил, что, выполняя постановление 
сентябрьского Пленума ПК КПСС, райис
полком и райком КПСС осуществляют ряд 
мер, которые, безусловно, позволят серьез
но улучшить работу МТС.

Тов. Киселев остановился, далее, на не
достатках в ремонте и сохранении ма
шинно-тракторного парка, В Петропав
ловской МТС нет производственных поме
щений. где можно было бы проводить вы
сококачественный ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин. В Туган- 
ской МТС нет ни одного сарая для хра
нения техники. Тем не менее выделенные 
средства для строительства МТС продол
жают оставаться неиспо.тьзованными, 
строительные бригады в МТС не созданы. 
Тов. Киселев просит облисполком отпу
стить средства д.ля расширения строи
тельства в МТС Туганского района, ука
зывает на необходимость усилить по
мощь МТС в строительстве со стороны 
промышленных предприятий.

увеличить производство кирпича вдвое. 
Необходимо лучше использовать производ
ственные мощности и лесопильных заво
дов местной и топливной промышленнос
ти, увеличить производство извести.

О строительстве в Рождественской МТС 
рассказал в своем выступлении директор 
МТС тов. Пвтраченио. Он отметил, что за 
последние годы в МТС построен ряд капи
тальных кирпичных зданий.

Затем тов. Петраченко обратил внима
ние на отсутствие должной помощи и 
технического контроля за строительством 
в МТС со стороны областного управления 
сельского хозяйства и заготовок.

На сессии выступил председатель обл
исполкома депутат тов. Васильев. Он 
указал, что в будущем Году в строитель
ство МТС будет вложено средств почти в 
три раза больше, чем предусматривалось 
на эти цели в 1953 году. Выполнение 
этой программы потребует напряжения 
всех сил и средств, которыми располага
ют МТС.

Тов. Васильев подчеркнул, что нельзя 
рассчитывать на то, что весь объем 
строительства будет выполнен только 
строительными оргапизацинми. Однако 
они должны оказать в этом деле сущест
венную помощь машинно-тракторным 
станциям.

К сожалению, многие строительные ор
ганизации, особенно областные конторы 
«Вэдстрой», «Сельэлсктро» п другие, пло
хо помогают МТС в строительстве. Област
ная контора «Водстроя» в этом году 
должна была построить 32 объекта, а по
строила только 12 объектов, качество про
изводимых работ крайне низкое. Из года 
в год не выполняет установленных зада
ний по электрификации МТС областная 
контора «Сельэлектро». Директора МТС 
предъявляют также справедливые пре
тензии к управляющему областной конто
рой Сельхозбанка тов, Нестеренко, по ви
не которого нередко срывается заготовка 
строительных материалов, необходимых 
для развертывания строительства в 1954 
году. Нужно потребовать от руководителей 
«Водстроя», областной конторы «Сель
электро» и областной конторы СельхоЗ'

Председатель Асиповского райисполкома банка строгой ответственности за оказание
депутат тов. Савченков рассказал об опЫ' 
те организации строите.тьств^ в Асинов- 
ской МТС. Дирекция МТС всегда пол
ностью использовала средства, выделяе
мые на строительство. Строительство ве
дется круглый год. Осенью закладывает-

помощи в строительстве машинно-трактор
ным станциям.

Серьезную помощь в обеспечении стро
ительства в МТС кирпичом и другими 
строительными материалами должны ока
зать предприятия местной и топливной..... ___ ___  « i и р с д и и п л ш л  и  х и н .ш п н и ц

здания, ЗИМОЙ оргаяи- I промышленности и промкооперации. Одна- 
и ^и'^озка строитель-1 ко управление местной н топливной про- 

RKIT деревян-1 мышленности, облпромссвет, облпром-
. конструкций. . в  МТС создана^ по- ■ стром, а также исполкомы районных, го-

родекпх Советов депутатов трудящихся нестоянная строительная бригада. Умело иС' 
пользуются местные строительные мате
риалы, налажено производство кирпича 
на месте. В строительстве машинно-трак
торной станции оказывают помощь и 
районные организации.

Слово предоставляется председателю 
Зырянского райисполкома депутату тов. 
Останину. В своем выступлении он под
верг резкой критике областное управле-

уделяли и не уделяют должного внимания 
развитию промышленности строительных 
материалов.

— Необходимо, —  говорпт тов. Василь
ев, —  значительно расширить производ
ство кирпича и строительных материа
лов на существующих заводах и форси
ровать строительство новых заводов с 
тем, чтобы они в 1954 году уже давали 
строительные материалы в таких разме-

ниа сельа.ого юалйства в заготовок за
неудовлетворительное руководство строи
тельством в МТС, за плохое снабжение 
МТС строительными материалами. Строи-

колхозах.
На сессии также выступили ассистент 

Томского государственного университета
тельство машинно-тракторных мастерских тов. Каргополов, директор Светлянской

Громышевской МТС приостановлено из- 
за того, что не могут найти 15 тонн це
мента и балок для перекрытия. Сейчас са
мое лучшее время для заготовки и подвоз-

МТС тов. Голубцов, начальник областного 
управления сельского хозяйства и загото
вок тов. Серпенинов, председатель Шегар- 
ского райисполкома тов. Севастьянов, ди

ки строительных материалов. Но средств ректор Чажемтовской МТС тов. Киричен- 
на это в МТС нет. В ближайшее время! ко, директор Баткатской МТС тов. Ка- 
развернутся широкие работы по строи-1 таржнов, директор Парабельской МТС тов. 
тельству рабочих поселков в МТС. По об-! Токарев, председатель Парбигского райис- 
ластное управление сельского хозяйства в полкома тов, Дьяков, директор Гусевской 
заготовок не составило планов рабочих по- МТС тив. Косач.

С докладом по вопросу «О состоянии 
культурно-просветительной работы в об
ласти и мерах ее улучшения» выступил 
начальник областного управления куль
туры тов. Ельцов.

—  XIX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза, —  сказал доклад
чик, —  принял исторические решения о 
дальнейшем развитии культурного строи
тельства в нашей стране. Переход от се- 
милетвего образования на всеобщее сред
нее, введение политехнического обучения, 
быстрый рост подготовки специалистов и 
научных кадров, дальнейшее развитие 
театра, кино, телевидения, огромное рас
ширение сети библиотек и клубов, зна
чительное увеличение выпуска художест
венной литературы, журналов, газет —  
таково реальное выражение заботы Ком
мунистической партии о создании изоби
лия духовной культуры в СССР.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС указал 
рповь на необходимость поднять уровень 
работы учреждений культуры, оживить 
деятельность клубов и библиотек, регу
лярно демонстрировать кинофильмы, уси
лить радиофикацию сел и улучшить ка
чество радиовещания. Выполнение этих 
указаний ЦК КПСС —  боевая программа 
действий всех работников культурного 
фронта.

Докладчик приводит ряд цифр, харак
теризующих огромнейшие изменения в 
культурной жизни нашей области, проис
шедшие за годы советской власти.

Тов. Ельцов называет ряд культурно- 
просветительных учреждений, которые 
проводят разнообразную культурно-про
светительную работу, —  Сергеевский 
сельский клуб Пышкино-Троицкого рай
она, Ново-Псламбульский Кривошеянско- 
го района, Ново-Сергеевский Кожевников- 
ского района и некоторые другие.

Однако работа ряда клубных учрежде
ний ведется еще на низком уровне. Мно
гие клубы открываются редко. В не
которых из них грязно, холодно, 
нет необходимого оборудования. Плохо в 
текущем году прошла подготовка культ- 
просветучреждений в зиме. Только по 14 
районам остались неотремонтированными 
45 клубов, 10 библиотек и 2 дома куль
туры.

—  Райисполкомы и их отделы культу
ры. —  говорит тов. Ельцов, —  обязаны 
вникать в работу сельских и колхозных 
клубов, позаботиться о том, чтобы в каж- 
дом\ из них был необходимый культинвея- 
тарь, хорошая материальная база для 
проведения культпросветработы.

В ближайшие два— три года необходимо 
значительно расширить сеть клубов, улуч
шить их материальную базу.

Тов. Ельцов указывает на необходи
мость повседневного контроля за содер
жанием работы клубов и оказания им по
вседневной помощи.

Далее докладчик переходит к характе
ристике работы по винообслуживапию 
трудящихся.

Хорошо поставлено кинообслуживаняе 
населения в Томском районе. Заместитель 
заведующего районным отделом культуры 
тов. Козлов тщательно контролирует ра
боту сельских киномехаников, постоянно 
заботится об улучшении качества показа 
фильмов. Заметно улучшилось кинообслу- 
живание в Бакчарском, Васюгааском 
и Каргасоксвом районах.

Однако состояние работы киносети, 
особенно сельской, все еще неудовлетво
рительно. Планы кинообслуживания на
селения не выполняются. Посещаемость 
киносеансов в ряде мест низка.

Очень серьезным недостатком является 
то. что руководители многих районных 
домов культуры и сельских клубов не 
принимают участия в организации кино- 
сеансов и неправильно считают это де
лом только работников кпйофикацпи. 
Последние зачастую работают в отрыве 
от руководителей сельских культурно- 
просветительных учреждений и попреж- 
нему крайне недостаточно используют 
установленную правительством систему 
поощрения организаций и лиц, способст
вующих перевыполнению плана доходов 
кино.

Тов. Ельцов указывает, что отдел ки
нофикации областного управления куль
туры во главе с его заведующим тов. 
Устиновым слабо борется за улучшение 
кинообслуживания населения в области, 
плохо занимается воспитанием своих кад
ров.

Задача состоит в том, чтобы ввести в 
эксплоатациго все бездействующие кино
установки, улучшить работу киносети, 
повысить качество показа фильмов, осо
бенно в селе, укрепить трудовую дис
циплину среди работников кинофикации.

Тов. Ельцов отмечает важность про
движения на экраны сельских киноуста
новок научно-популярных фильмов, про
пагандирующих достижения сельскохо
зяйственной науки и опыта передовиков ‘ 
колхозного производства. |

Говоря о работе библиотек и лектор-! 
ских объединений, он указывает, что и 
и их деятельности также есть существен- j 
ные недостатки. Многие библиотеки мало 
уделяют внимания пропаганде книги, не I 
проводят массовой работы среди читате-j 
лей. В библиотеках Пышкино-Троицкого 
района, например, за истекшие 10 меся- ’ 
цев не проведено ни одной читательской 
конференции, ни одного литературного, 
вечера. Местные Советы не всегда 
прислушиваются к нуждам работников 
библиотек. Слабо помогают сельским биб-1 
лнотекам методический кабинет областной 
библиотеки, библиотечный техникум п 
бибколлектор областной конторы книжной 
торговли.

Анализируя недостатки в лекционной 
пропаганде, докладчик отмечает, что ма
ло читается еще лекций на сельскохо
зяйственные темы, плохо пропагандирует
ся опыт передовиков, не оказывается 
должной помощи лекторам-общественни-
г.зм. В отдельных районах —• в Алексян- 
д]ювском. Томском, Пышкино-Троицпои 
лекционная пропаганда находится в запу

щенном состоянии. Из 13 тысяч лекций, 
прочитанных в районах области, на долю 
колхозных аудиторий падает не более од
ной трети. Это говорит о том, что област
ное лекционное бюро (директор тов. Хруль) 
смирилось с плохой постановкой лекцион
ной работы.

Значительную часть своего выступле
ния докладчик посвятил работе с кадра
ми. Областное управление культуры еще 
неудовлетворительно занимается подбором, 
расстановкой и воспитанием кадров. В 
ряде культпросветучреждений работают 
люди, не имеющие необходимых знаний 
и подготовки. До последнего времени в 
сельских учреждениях культуры наблюда
лась частая сменяемость работников клу
бов и библиотек. Отдел культурно-про
светительной работы управления культу
ры, руководимый тов. Тумашовой, сми
рился е многими недостатками, перестал 
опираться на широкий актив и в резуль
тате оторвался от жизнг районов области. 
Тов. Ельцов критикует отдельные райис
полкомы за невнимание к кадрам культ
просветработников, отмечает недостатки в 
подготовке молодых специал'исто® в Тои- 
cjwxM библиотечном технику>1е  в проведе
нии методических семинаров для работни
ков культуры и т. п.

—  Долг культпросветработников, —  
сказал в заключение докладчик, —  со
стоит в том, чтобы в короткий срок ре
шительно улучшить культурное обслужи
вание населения, е честью выполнить 
возложенные на нас партией и прави
тельством задачи по коммунистическому 
воспитанию трудящихся.

О работе культпросветучреждений Па- 
рабельского района рассказала депутат тов. 
Сучкова. В районе, указывает она, име
ются два дома культуры, 16 сельских 
клубов, 8 библиотек, 11 киноустановок. 
Все культурно-просветительные учрежде
ния своевременно были подготовлены к 
работе в зимних условиях. Но многие 
культпросветучреждения района все еще 
слабо используют разнообразные формы 
культпросветработы. в частности, неудов
летворительно работает Нарыиский Дон 
культуры.

Председатель Тегульдетского ряйиспо.л- 
кома депутат тов. Ж ильцов отмечает не
достатка в руководстве культурно-просве
тительными учреждениями на селе и на 
предприятиях лесной промышленности. 
Райисполком, говорит он, не требовал по- 
настоящему ответственности с руководите
лей отдела культуры, председателей сель
советов и директоров леспромхозов за 
развертывание культурно-просветитель
ной работы. Тов. Жильцов критикует об
ластной отдел кинофикации за слабую 
помощь работникам кинофикации на ме
стах и руководство областной филармонии 
за невнимание к культурным запросам 
сельского населения.

Заведующий Томским городским отде
лом культуры тов. Серых подверг рез
кой критике руководителей ряда проф
союзных организаций, а также работни
ков облпрофсовета, слабо осуществляю
щих контроль за деятельностью подведом
ственных клубов и библиотек.

Слово предоставляется председателю 
Александровского райисполкома депутату 
тов. М онголину.

—  Неудовлетворительная работа мно
гих сельских учреждений культуры в на
шем районе, —  указывает он,— объясняет
ся тем, что райисполком, сельские Советы 
мало оказывают им внимания. Однако в 
работе учреждений культуры часто встре
чаются такое вопросы, которые райис
полком и тем более сельские Советы раз
решить не в СОСТОЯНИЙ, а областное уп
равление культуры, облисполком рассмот
рение таких вопросов затягивают на дли
тельное время. Медленно решаются, на- 
пример, вопросы ремонта помещений 
культпросветучреждений, расширения ки
носети, обеспечения кинопередвижек соб
ственным транспортом и т. п. Тов. Мон
голии указывает, что заместитель пред
седателя облисполкома тов. Маковенко 
неоперативно принимает решения по во
просам работы учрежде}1ий культуры, а 
начальник областного управления куль
туры тов. Ельцов не вникает глубоко в 
нужды культпросветучреждений.

Тт. Логинов (Чаинский район), Полякова 
(Аспновскии район), Салосин (Бакчар* 
ский район) говорили о том, что сель
ские культпросветучреждения пока еще 
слишком медлепио перестраивают свою 
работу в свете тех задач, которые по
ставлены в постановлении сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Причина медленной 
перестройки состоит прежде всего в том, 
что областное управление культуры не
удовлетворительно руководит ими. О по
ложении дел на местах управление куль
туры часто судит лишь по телефонным 
разговорам, практическую помощь культ- 
просветучреждениям оказывает плохо. 
Областное управление культуры должно 
коренным образом улучшить работу с кад
рами, направ.тять деятельность районных 
отделов культуры.

Заведуюищя сектором оргапизациоп- 
но-массовой работы по физкультуре 
и спорту облздравотдела тов. К рю ко 
ва указывает на необходимость более тес
ной связи культурно-просветительных 
учрежденпй с физкультурными организа
циями. Она называет ряд мероприятий, 
которые могут проводить по физкультуре 
и спорту дома культуры п сельские клу
бы.

Заслуженный деятель науки п техни
ки, профессор доктор, депутат тов. Бута
ков поставил вопрос о постройке в городе 
Томске Дворца культуры д;тя молодежи.

Депутат тов. Тунаш ова, прпзнапая кри
тику в адрес управления культур* i пра
вильной. считает, чгр во многих недо
статках культурно-просветительной рабо
ты повннпы и местные Советы. Тов. Ту- 
машова приводит несколько примеров, 
показывающих, что отдельные райиспол

комы (Туганскйй, Александровский. Мол
чановский) не заботятся о закреплении 
кадров культпросветработников на местах, 
местные Советы мало помогают в укреп
лении материальной базы культпросвет
учреждений.

Тов. Досужее (председатель Пудпнско- 
го райисполкома) и тов. Нонин (председа
тель Томского райисполкома) поддержива
ют критические замечания в адрес уп
равления культуры ранее выступавших 
товарищей.

Слово предоставляется секретарю обла
стного комитета ВЛКСМ тов. Садакову.

—  Большим недостатком в работе 
культпросветучреждений, —  говорит он, 
—  является то. что они слабо связаны с 
комсомольскими организациями В то же 
время комсомольские организации недо
статочно вникают в работу клубов и биб
лиотек. мало комсомольцев входит в ак
тив учреждений культуры. Пет постоян
ной деловой связи между районными от
делами культуры и райкомами комсомола, 
да н областное управление культуры поч
ти совершенно не связано с обкомом ком
сомола. Необходимо усилить эту связь.

—  В нашей области, —  говорит пред
седатель облпрофсовета депутат гов. Ше- 
ляков, —  46 профсоюзных клубов, более 
500 красных уголков, свыше 20 киноус
тановок, 104 профсоюзных библиотеки, 
большая сеть библпотек-передвижек. Тов. 
Шеляков рассказывает о тех мерах, кото
рые проделаны в целях улучшения рабо
ты профсоюзных культпросветучрежде
ний. Ряд культурно-просветительных уч
реждений сейчас больше стал увязывать 
свою работу с задачами, стоящими перед 
производственными коллективами. Чаще 
стали проводиться тематические вечера, 
вечера отдыха. Однако не все клубы и 
библиотеки строят свою работу живо и 
интересно.

На сессии выступил секретарь обкома 
КПСС депутат тов. Мурашов.

—  Коммунистическая партия и Совет
ское правительство, —  сказал он, —  
повседневно заботятся о народном обра
зовании, о повышении культурного и тех
нического уровня рабочего класса и кре
стьянства. об идейном воспитании всех 
советских людей, о развитии науки, куль
туры, искусства, кино, клубного и биб
лиотечного дела. Решения XIX съезда пар
тии. пятой сессии Верховного Совета 
СССР, сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
и последующие постановления партии н 
правительства проникнуты заботой о бла
ге советского человека.

Обсуждение на сессии вопроса о куль
турно-просветительной работе в области 
крайне назрело н имеет актуальное зна
чение. В нашей области мы инеем все 
возможности к тому, чтобы значительно 
поднять уровень культурной работы сре
ди всех слоев населения. Однако рост се
ти культурно-просветительных учрежде
ний, идейное содержание и размах куль
турно-просветительной работы не отвеча
ют запросам жизни.

Тов. Мурашов указывает, что основными 
причинами слабой постановки культурно- 
просветительной работы является не
удовлетворительное состояние материаль
ной базы учреждении культуры, слабая 
работа с кадрами, низкий уровень руко
водства культурно-просветительными уч
реждениями со стороны райисполкомов и 
облисполкома.

Мпогпе местные Советы, руководители 
хозяйственных и профсоюзных организа
ций не поддерживают инициативу обще
ственности в строительстве культурных 
учреждений, не используют полностью 
средств, отпускаемых на эти цели.

Задача расширения сети культурно- 
просветительных учрежденпй, указывает 
тов. Мурашов, должна сочетаться с забо
той советских и хозяйственных органов 
о сохранении и поддержании в надлежа
щем порядке имеющихся клубов и библио
тек.

Резкой критике тов. Мурашов подверг 
облисполком за то, что последний 
проявляет иногда безразличие к нуждам 
культпросветучреждений и не выполняет 
собственных решений.

■—  Необходимо, —  говорит в заключе
ние тов. Мурашов, —  потребовать от ру
ководителей местных Советов, от област
ного управления культуры, районных от
делов культуры, от работников учрежде
ний культуры улучшить содержание 

1 культурно-просветительной работы, до- 
1 биться того, чтобы она соответствовала 
' требования^ партии и правительства, за- 
I дачам ко.чмунпстического строительства.
I По обоим вопросам областной Совет 
I принял развернутые решения.
! Затем областной Совет рассмотрел ор- 
! гашгзацпошше вопросы: об освобождении 
т. Дутова В. Д. от обязанностей началь
ника областного управления сельского 
хозяйства и заготовок, в связи с перехо
дом его на другую работу, и о выводе 
его пз состава членов исполкома; об ут- 

 ̂вержденип т. Бровкина Н. М. заведующим 
областным^ отделом организованного набо
ра рабочей силы; об утверждении т. Ва- 
силькопова С. Ф. заведующим областным 
отделом промышленных и продовольствен- 

I ных товаров; об утверждении т. Ельцо- 
I ва Г. А. начальником областного управле
ния культуры; об утверждении т. Куче- 

! ра Д. Ф. начальником областного управле
ния дорожного и транспортного хозяйст
ва; об утверждении т. Серпегинова П. С. 
начальником областного управления сель
ского хозяйства и заготовок; об утвержде- 

j НИИ т. Тиркунова А. И. начальником об
ластного управления местной и топлив
ной промышленности; об избрании 

I т. Трояна А. К. в состав псполКоМа об- 
' ластного Совета.
I Пре,дседатель облисполкома тов. Ва- 
' спльев П. Ф. сделал сообщение о ходе 

выполнения решеЕшй Томского областно- 
' го Совета депутатов трудящихся, приня
тых на 2-U сессии.
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^ у ЧШЕНИЕ ТОРГОВЛИ—ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

ОБЩЕСТВЕННЫМ НОНТРОЛЕРАМ— ВСЕМЕРНУЮ^ 
ПОМОЩЬ И ПОДДБРШНУ

Большая рояъ в П01вьппвн!ет культуры 
•бслуживанйя населенвя в устранении 
еерьлшых нелостатков в торровле приалд- 
л л н р  нро(1юоюзньгм организаггиям, кого- 
рые располагают таким мощным счюдст- 
вом улучшения ра>боты торговой сети, как 
массовый общестаенный 1М)нтроль.

В помощь органам государственной ин
спекции по торговле в г. Томске облсов- 
проф выделил 40 общественных контроле
ров. Первые шаги делтельноста контроле
ров свидетельствуют о том, что о ш  дей
ствительно могут серьезно помочь улучше- 
ЯИН1 советской торговли.

Так, рабочие завода резиновой обуви 
обратились К общественному конгролеру 
тов. Чуриной с жалобой на то, что про- 
дашюмые в буфете столовой М 33 мясные 
котлеты недоброкачественны. Произве
денный лабораторией анализ показал, что 
котлеты имеют бачьтую примесь хлеба. 
Виновная 8 обмане покупатз.тей бригадир 
поварской бригады тов. Ядренклна при
влечена к строгой дясциялипарной ответ
ственности.

Общественньве контролеуры профсоюзной 
сфганизации лооопзревалочного комбината 
тт. Камышев, Левченко и Абрамов обнару
жили. что в некоторых магазинах орса 
отсутствуют в продаже соль и другие то
вары повседневного спроса. Серьезнке не
достатки вскрыты в магазине 1 (заве
дующий тов. Петров) В столовой цеха 
[шломатериалов комбината (заведующяй 
тов. Скворцов) нехватает вилок, ножей и 
стаканов. 0 плохом обслужи-вании были 
написаны жалобы, но аоминистрация на 
них не ответила.

i Материал провефАи обществештых кон
тролеров был обсужден на совещании ра- 
ботникот 'торговли орса лоооперевалочлого 
комбината. Вьсявленные неаостатки были 
немедленно устранены, а виновные нада- 
заны.

I Меж.ту тем, отдельные руководители тор
говых предприятий мешают нормальной 
работе общеспвевныз контролеров. Напри
мер, заведующий столовой 5 треста 
столовых тов. Фоменко хотел помешать 
общественному контратеру тов. Новикову 
проверить столовую. Фажты нгатраеильно- 

|го отношешя к общественным контроле- 
’ Рй|М, их сигналам есть и в .трушх стаю - 
, вых и магазпнах г. Томска.
I В приказе «0 мерах содействия общест- 
венноАгу контролю профиююзов над работой 
предприятий торговли и обществсяного 
питания» Министр тарго(в.ти (Х)СР тов. Ми
коян обязал миилстров торговли союзных 
республик, заведующих областными и го
родскими отделами торговли и всех руково
дителей предприятий чутко прислушивать
ся к сигналам общественных контролеров.

I Большая ответственность возложена на 
фабрично-заводские комитеты профсоюзов. 
Они должны на1Гравлять работу контроле
ров, обсуждать результаты их проверок и 
практические мероприятия, направленные 
на устранение вскрытых недостатков. Об
щественный контроль —  серьезное сред
ство в борьбе за подъем оов(?тско'й торгов
ли. Поэтому общественным контролерам 
должна быть обеспечена всемерная по
мощь и поддержка,

I Н. КИПРИН,
I главны й государственный инспектор по 

торговле Томской области.

По страницам 
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У л у ч ш и ть  р уко в о д ств о  общ ественны м и  
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Неустаяш заботясь о блалосостояшш 
««етского народа. Коммунистическая пар
тия и Советское правительство посгавили 
заначу в течение 'двух— трех лет резко по
высить об'еспе'ченность населения продо- 
вольственными и промышлеыиы.чи тч.вара- 
ми, поднять торговлю на новую, более 
высокую ступень.

В борьбе за повьппение культуры об
служивания населения и устранение серь
езных недостатков в работе торр'вых ор
ганизаций и предприятий общественного 
питания большая роль п1ГЕнадлсжит проф
союзным организациям. Они имеют в своем 

у  распоряжении оеть обществ1>.нных кон
тролеров. Общественным контролера1М до
верен контроль за соблюдением правил со
ветской торговли. Они должны следить эа 
тем, чтобы не было хищений и разбаза
ривания продуктов, за качествим приго
товления пищи. Ра1ботн1Гки торговли и об
щественного питания должны чутко при
слушиваться к замечаниям и предложени
ям контролеров.

Межцу теен, руководители торговых ор
ганизаций я столовых зачастую не дела
ют этого, »е принимают мер к устране
нию недостатков, отмече1Н!ных общестБсн- 
нымй контролерами.

Для при.мера можно взять столовую 
Кз 6 линейного орса Томской железной 
дороги, работу которой контрлшругот то- 
варипга, выделенные профсоюзной орга- 
взшацией электромеханич'^кого инстжт^’та 
жнженеров железнодорожного транспорта. 
Здесь, как правило, недостатки, вскры
ваемые общественными контролерааги, не 
устраняются. Виновата в этом директор 
столовой тов. Логанова, которая слабо ру- 
вовсдйт коллективом, не добирается ус
транения недостатков в обслуживании 
посетителей и улучшения приготовления 
пищи.

Несмотря на неосгнократные замечания 
обществезгных контролеров, в золе сто
ловой грязно, посуда моется плохо, ассор
тимент блкц узок, пища готсфится невкус
но. Начальник линейного орса тов. Кури
ленко мало уделяет внимания работе 

г столовой.
Отоловая и буфеты в учебном корпусе 

Енстп'гута и общежитии товарами снаб
жаются плохо.

В докладе на Вселоюзтш «увещании 
торговых paiooTHHROB Minrai-'Tp торговли 
СССР тов. Микоян указал, что среди неко
торой час'ги населения укоренилось 
всатравильное мнение, что стчхловая —  
это только вьгн'уж.реннад иеобходшость. 
Этому мнению вема-ю способствует нера
дивое отношение некоторых работников 
общественного питааия к своим обязанво- 
стям.

Товарищ Микоян товорит, что иеобхо- 
димо также принять меры к значительно
му улучшению работы студенческн.х сто
ловых и буфетов, организовать притотов- 
ленгае обедов с учетом бюджетов стуйен- 
тов.

Работники торговли и общественного 
питания должны обратить серьезное 
внимание на работу студенческих столо
вых.

У нас, обществевшых контролеров, есть 
ряд претензий к городскому торговому отде
лу, об.1совпрофу. Большинство из нас впер
вые выполняет эту ответственную работу 
по контролю за де-ятсльностью столовых и 
магазинов. Мы не и.М|;'вм опйта, плохо 
знакомы со спецификой работы магазинов 
и столовых. Поэтому горторготдглу и 
облсовпрофу следует сиетематичоски про
водить инструктивные совещания с обще
ственными контролерами. Хорошо, если 
бы торговые организации издали неболь
шую брошюру или инструкцию в по
мощь общественному контролеру, в кото
рых осветили бы права и обязанности кон
тролеров, мет(лды кэнтроля и основные 
•вопросы проверки обд^ктов.

Необходимо организовать соминар обще
ственных коптрол1эров, обмен опытом ра
боты, ознакомить нас с методами ксхнтро- 
ля и правилами советской торговли, с со
ответствующими инструкциями и прика
зами.

Вое это поможет значительно улучшить 
общественный контроль за работой мага
зинов и столовых.

в. СИБИРЕВ.
председатель комиссии общественного 

контроля профкома ТЭМИИТ'а.

ТОВАРЫ —  НАСЕЛЕНИЮ
Чаянский райпотребсоюз за 9 месяце® 

текущего гопа по срл®пенпю с соответ
ствующим периодом прошлого года зэвев 
товаров в район больше на 1.958,9 тыс. 
рублей. В том числе кондитерских изде
лий —  на 731,8 тыс. рублей, шерстя
ных тканей —  на 76,6 тыс. рублей, 
швейных и.гтелий —  на 250,3 тыс. руб- 

 ̂лей, кожаной обуви —  на 81,7 тыс. руб.,
I металлической посуды —  на 94 тыс. руб., 
строительных материалов —  на 127,7 
тыс. рублей.

Продано товаров населению за этот ж© 
период больше, чем в прошлом rxwy, на 
1.620,9 тыс. рублей. Торговая сеть увели
чилась на 6 торговых предприятий. В 
1954 году запланировано открыть 5 
слециалязированиых магазинов.

«Ленинское знамя»|
Ч аинский  район.

РОСТ ТОВАРООБОРОТА
В селах района работает 70 магази

нов ж лавож потпюбательской коопера
ции. С каждым годом зсс больше про
мышленных и пр-*дозолЕАТвенны\ TOBaj-MiB 
продается населс.чию.

За 9 месяцев этсго года пртдачо това
ров на 1 миллион 600 тысяч рублей 
больше, чем за тот же перпод в 
1952 году. План товарооборота ва 9 ме
сяцев перевыполнен на 400 тысяч руб
лей. Сверхплановая прибыль составила 
100 тысяч рублей.

«Колхозное знамя»,
Кривош еинский район.

ЗАБОТА о  ТРУДЯЩ ИХСЯ
Забота Коммупиститеской партии и (!)о- 

ветското прантельства о материальной 
обеспеченности инвалидов, многодетных и 
одиноких матерей ярко выражается в 
больших ассигнованиях государства на 
пенсии и псообия.

Только за 10 месяцев ‘текущего года в 
районе было выплачено ипвллидам, мио- 
го.1етньги и оцяноким матерям в порядке 
госу1тарст»?(нлого п<ки^ия 1 млн. 950 ты
сяч рублей.

«Борец за темпы»,
Зы рянский  район.

В СЧЕТ 1954  ГОДА
Рабочие кирпичного ЗЕ1Вода облпрои- 

строма за :10 .месяцев выполнили п>до!юй сорта мануфактуры, 
план обжита кирпича. С 1 ноября завод ! Постановления партии и правительства, 
начал выпуск продукции в счет 1954 го- j направленные на дальнейшее развитие со
да. ветской торговли, на расширение произ-

В соцжали'’тическом соренновавии луч- \ водства товаров народного потребления, 
ших показателей добились Петр Б^дяг®, поставили перед школой задачу еще более 
Иван Хорошавин, Пван Ткаченко, Прае- расширить и улучшить подготовку кадров, 
ковья Замахаева, Александра Выскр бен-1 Вдвое увеличился прием на курсы по 
цева. Они выполняют сменные нормы на | повышению квалификации работников 
150 процентоФ. j торговли. В новом учебном году на торго-

Коллекти® завода гофовнтся новыми вое отделение будет принято 120 человек.

ТОРГОбО-НдОПЕРАТИВНО!! ШКОЛЕ

Девять лет существует в Томске торго
во-кооперативная школа. За это время она 
подготовила более 700 продавцов, товаро
ведов, бухгалтеров, заведующих райониы- 

и сельскими магазинами. Броме того, 
на курсах, организованных при школе, 
прошли переподготовку 1.500 работников 
торговой сети.

Сейчас в школе н на курсах обучается 
120 человек. За год учебы учащиеся по
лучают общеобразовательную подготозку 
и изучают специальные дисциплины: то
вароведение промышленных и продоволь
ственных товаров, организацию и технику 
торговли, технику работы на счетных 
приборах, учет и отчетность магазинов и 
другие.

Теоретический материал закрепляется 
практической работой в учебных кабине
тах. В них имеются различные виды ве
сов, экспонаты продуктов, разнообразные

трудовыми успехами ознаменовать б де
кабря — ^День Конституции СССР.

«Советский север», 
г .  Кэлпашево.

ДЕТСКИЙ САД ДЛЯ ДЕТЕЙ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

На Ергозпнеком лесозаготовительном 
пункте для детей рабочих ЛЗП открыт 
детЛшй са.д на 25 мест.

Новый детский сад имеет хорошо обо
рудованные комнаты отдыха, столовую.

В школе открывается новое отделение 
по подготовке заготовителей сельскохозяй

ственных продуктов. Организованы круж
ки по товароведению и бухгалтерскому 
учету. Пополнилась новыми необходимы
ми для учебы книгами школьная библио
тека.

Преподаватели школы делают все для 
того, чтобы привить учащимся любовь к 
своей профессии. На уроках, политзаня
тиях, беседах разъясняются постановления 
партии и правительства, направленные на 
повышение благосостояния трудящихся. 
Нередко педагоги выезжают в районы для 
оказания практической помощи выпуск
никам школы.

При школе оборудуется учебный мага
зин, в котором будут проводиться практи
ческие занятия.

Многие учащиеся отлично усваивают 
преподаваемые дисциплины. К таким от
носятся Мишустин, Карманова, Захаренко 
и многие другие, успешно совмещающие 
учебу с общественной работой.

В различных районах области работают 
выпускники торгово-кооперативной шко
лы. Они пишут своим бывшим преподава
телям письма, ра''ск<1зывают в них об ус
пехах и затруднениях в прггтм'чч-коб ра
боте. В. ЛОТОВ.

На снимке (слева направо): преподава
тель В. И. Гурина, учащиеся торгово- 
кооперативной школы М. С. Карманова, 
П. Т. Мишустин, Т. С. Захаренко и 
Т. В. Галкина на практических занятиях.

Письма в редакцию
Дела и нужды пудинских 

механизатирив
Пудинская машинно-тракторная стаж- 

ция —  самая молодая из МТС области. 
Она основана в июле этого года. Тем не 
менее станция уже успела оказать кол
хозам большую помощь в проведении по
левых работ. Механизаторы подняли 980 
гектаров паров, скосили травы с 730 
гектаров, вели уход за парами, сеяли 
озимые, пахали зябь.

Лучших показателей в социалистиче
ском соревновании добилась бригада, ру
ководимая Николаем Белоконь. Она ус
пешно справилась с заданием по вспаш
ке и обработке паров, перевыполнила 
план сенокошения. Выработка на 15- 
сильный трактор составила здесь 156 
гектаров мягкой пахоты. Бригада заняла 
первое место и по вспашке зяби.

Одпако в работе МТС есть много недо
статков. Большинство из них объясняет
ся тем, что МТС не имеет своей ремонт
ной базы. Ремонтные работы приходится 
производить в колхозных кузницах и ма
стерской райпромкомбината. Стоят они 
очень дорого, а выполняются зачастую 
плохо, неряшливо.

До сего времени в МТС нет главного 
агронома.

Обо всех трудностях, которые испыты
вает коллектив ВОВОЙ МТС. знают в об
ластном управлении сельского хозяйства 
и заготовок. Оттуда в МТС исправно по
ступают директивы и указания, требова
ния скорейшего представления отчетов и 
т. д. Одпако конкретной, деловой помощи 
МТС областное управление не оказывает, 
отделываясь многочисленными обещания
ми. Б  августе, например, областное уп
равление сообщило, что в Пудинскую МТС 
будут направлены два слесаря в токарь. 
Все сроки прошли, а работники не едут.

В. КНЯЗЕВ.

Фото Ф. Хитриневича.

— □  □  □ —

СПОРТ

О т к р ы т и е  х о к к е й н о г о  с е з о н а
Наступил хоккейный сезон. Многие 

хоккеисты уже давно приступили к тре
нировкам, а команды «Динамо» и «Шах- 

Десозагогрвители благодарят Советское. товарищескую встречу.
22 ноября на катке «Динамо» будет 

разыгран приз открытия хоккейного сезо
на. В розыгрыше примут участие почти 
все команды города. 29 ноября на стадио
не «Труд» откроют хоккейный сезон юно
ши.

Сектором физкультуры горздравотдела 
утверждено положение о розыгрыше пер
венства г. Томска по русскому хоккею. 
Он будет проведен с ноября 1953 г. по 
.март 1954 г. по двум группам. В первую 

О  Асиновский райпотребсоюз открыва- ' ^ п п у  включаются спортивные колдек-
‘ ^  ̂ тивы, имеющие юношеские и взрослые

команды. Зачет в этой группе установ- 
_  „ ^  I лен по двум командам: юношеской и
© В г. Томске открылась новая ав то - ' взрослой. Командам, занявшим первые ме-

бусная линия от центрального рынка до ■ ста, присваивается звание чемпиона горо- 
кирпичного завода Л» 10. I по хоккею на 1954 год.

©  Драмколлектпв Бакчарокоге район- [ Во вторую группу включаются все ос-
яого Дома культуры поставил пьесу тальные хоккейные команды города. Игры
А. Корнейчука «Платон Кречет». i проводятся в один круг.

правительство за постоянную заботу о их 
Детях.

«Коммунист совера», 
Тсгульдетский район.

К О Р О Т К О
О  в  рабочем поселке Матьянга (г. Еол- 

пашево) начато строительство новой чай
ной.

хозяйства магазин и столовую.

В первых числах декабря начнется ро
зыгрыш кубка города по хоккею. В нем 
примут участие более 20 команд. Во вре
мя школьных зимних каникул будет ра-

Певтгмательное отношение 
к молодым специалистам
В этом году после ок ш ч а 1Нтся высгаиз' 

учебны х заведений мы были HaffTpaejcebi 
на преподаФательскую работу в Томский 
бцб.1Иотечный техникум .

Известно, как много значит для моло
дого споциалпста, впервые начинающего 
самостоятелЕшую работу, рааушный 
прием, создание для него хороших быто
вых условий. Нам в техникуме не созда
ли даже минимальных бытовых удобств.

Нас поселили в оавефшезгао неотре*' 
монтированной комнате, посбеща® вскоре 
провести ремонт. Никакого ремонта сце- 
лало не было. Наступили моробы, и у 
нас в комнате подчас быв1ает так холод
но, что замерзает вода.

Директор техникума тов. Федотов ос
тавляет наши просьбы о ремонте без от
вета.

Т. КОЗЛОВА. Г. ПЕРЕВОЗКИНА,
3. ПАНТЮ ХИНА, преподавптели 

Томского библиотечного техникума.

Необходимо 
откры1ь магазин

в  селе ПафаЛель, по улице Садовой
зыгран кубок города по хоккею для юно-' был магазин рыбкоопа. В марте рыболо- 
шеских команд. вецкая кооперация закрьша его, а сель-

20 декабря десять сильнейших команд тское потребительское общество не поваоо- 
области, в тон числе спортобществ «Ш ах-; тилось о том, чтобы открыть здесь свой 
тер», «Наука», «Динамо», «Спартак», ‘магазин.

* : !  Сейпас жители Садовой улицы выиу:^ 

иут игры на иубок области. !ходим ы ГТ^яйо™ .ш ы е

примет ' ^ y S L r a e ^ r ^ x  РСФСР расположенном за 2 километра,
по русскому хоккею, а в феврале —  в | Парабельскоыу райпотребсоюзу следует 
розыгрыше первенства РСФСР по русско
му хоккею сибирской зоны.

товары в мага-

В конце февраля будет проведен розыг
рыш первенства области по русскому хок
кею в зачет областной зимней спартакиа
ды. Кроме этого, хоккеисты примут уча
стие в играх на кубок облпрофсовета и 
кубок стадиона спортобп;ества «Труд». В 
марте будет разыгран приз закрытия хок
кейного сезона. К . ОКИШ ЕВ.

БИБЛИОТЕКА— ВАЖНЫЙ УЧАСТОК 
ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

Многие молодые работники задают мне 
вопрос: как мы сделали нашу библиотеку 
одной из передовых библиотек области.

Мне дума-ется, что успех работы любой 
библиотеки определяется рядом условий.

Первое —  это любовь к своему делу. 
Надежда Константиновна Крупекзя писа
ла: «Библиотекарь —  душа дела... Он 
должен быть энтузиастом своего дела». 
Нельзя стать настоящим библи^отекарем, 
если не полюбишь cBtjero дела веем серд
цем, если оно не захватит тебя всего без 
остатка.

Второе —  нельзя библиотекарю ни на 
один день отставать в своем развитии. 
Вся наша работа —  это беспрерывная 
учеба, движение вперед. Мы должны знать 
книгу, которую рекомендуем читателю, 
должны помогать читателю не только вы
бирать, но правильно оценить прочитан
ное. Мы должны всегда быть в курсе всех 
политических событий, тесно увязывать 
нашу работу с запросами жизни

Третье. Библиотека без актива, без 
живой полнокровной связи с народом, е 
общественностью никогда не сможет стать 
подлинным очагом культуры.

И четвертое условпе —  это целенапр.гв- 
ленность Без ч-еткого плана работы без 
повседневного учета и проверки выполне
ния этого плана наша деятельность вс-егда 
будет страдать недостатками. В своем 
плане работы мы ставим перед со
бой следующие задачи: привлечение 
читателей npoinaraHia знаний необходи
мых активному и сознательному строите
лю коммунистического общества; руковод
ство чтением читателей.

Нривлвчение читателей “  это один из

важнейших показателей работы библиоте
ки. Нужно не сидеть и не ждать, сложа 
руки. Живой беседой, рассказом об ин
тересной книге необходимо заинтересовать 
человека, заставить его убедиться, как 
украшает, обогащает жизнь чудесный 
друг —  книга.

Часто бывая на судоремонтном заводе, 
мы убедились, что в отдельных цехах не
которые рабочие читают мало и в биб
лиотеке не бывают. С тем же самым мы 
встретились на стеклозаводе. Обсудив это 
на своем производственном совещании, 
мы решили открыть при том и другом за
водах цеховые библиотечки. Библиотеч
ки эти —  не просто книговыдачные 
пункты. Мы проводим здесь беседы с чи
тателями, организуем библиографические 
обзоры, выставки книг. При библиотечках 
есть списки реко.мендательной литерату
ры. Все это помогает увеличить нам ря
ды нашего актива. Кроме этого, в обще- 
а;итии молодых рабочих мы проводим кол- 

1 лективные чтения, обзоры наиболее инте
ресной и полезной для молодежи литера
туры. В красном уголке общежития орга
низовали «Уголок читате.тя». Некоторым 
Товарищам, интересующимся специальной 
литературой, мы посылаем персональные 
письма с приглашением зайти в библио
теку и познакомиться с поступающими 
в нам новинками. Это тоже дает непло
хой результат.

Вот цифры роста нашего актива. В на
чале 1950 года у нас было I 044 чита
теля. к концу 1952 года —  2.100, а в 
этом Г0.1У мы уже будем иметь около 
2.400 читателей.

Самым важным и ответственным разде

лен работы библиотеки я 
водство чтением читателя.

руко-1 чиво и осмысленно. Приведу пример. Чи- 
тате.тьница М. П. Янышевская состоит в 

7г - I библиотеке е 1949 года. Читала бессис-
Я-м того, чтобы пвавильно руководить ^ тлжхи предложи-та

чтением читателей, библиотекарь должен! ей роман американского писателя Хиль- 
не только знать ту или иную книгу, по дрета «Белый раб», талантливо рпсу- 
и знать своих читателей. Без изучения ь)щий положение негров в Америке в на- 
читателей, ил интересов, запросов немые-1 Книга произвела на чи-

- ’ - „  тательннцу большое впечатление. После
Лима работа библиотекаря. Принимая н о - '

открыть магазин в этом районе.

А. ЧЕЛПАНОВ, Г. КАРПОВ, М. ВЯ
ЛОВА, Я. КОЛЕСНИКОВ и другие.

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы

вого читателя в библиотеку, мы стремим
ся узнать о нем как можно больше. В 
дружеской беседе знакомимся с его инте
ресами, с его производственной и общест
венной деятельностью, осведомляемся и о 
начитанности.

Мы стараемся привить читателям инте
рес к плановому, систематизированному 
чтению. Тематика планов чтения у нас 
самая разнообразная. У многих наших чи
тателей чтение книг действительно носит 
характер системы, последовательности. 
Так, рабочий силовой станции Чуприков 
прочел 8 книг по теме: «Америка —  
враг мира и демократии». Моло.тая мать 
Л. Сотникова читает по теме: «Что нужно 
знать матери о воспитании детей». Уча
щиеся средней школы занимаются само
образовательным чтением. Многие из них 
наметили себе планы по различным от
раслям знания искусству, литературове
дению, техн!" истории великих откры
тий, путешес.нйй и т. д. Много молодых 
читателей читают по темам «Молодежи —  
о комсомоле», «Наши великие предки». 
«Моральный облик советского человека» 
и т. д.

Но бывает п так, что читатель, осо
бенно начинающий, мало прислуши
вается к нашим советам. В книге он ищег 
только занимательное, читает поверхност
но. не задумываясь над прочитанным. В 
таких случаях нам приходится проявить 
много чутья и такта, чтобы, как мы го
ворим. «запепиться за интерес» и неза
метно для самого читателя повести его 
от кыиги к книге, научить читать вдум-

этого я дала ей книгу Г. Фаста «Дорога 
свободы». Затем был намечен план чте
ния. Абрахамс «Тропою грома», М. Твен 
«Рассказы об Америке», Горький «В Аме
рике», Завадский «Пять лет за океаном», 
Фаст «Пикскилл, США», брошюры 
М. Н. Пак «Как подготовлялась американ
ская агрессия в Корее», Тихонов «В за
щиту мира»—-все эти произведения по на
меченному плану тов. Янышевская про
чла и в дальнейшем читала по плану.

В руководстве чтением мы много вни
мания уделяем пропаганде общественно- 
политических знаний и пропаганде реше
ний партии и правительства. Десятки чи
тателей глубоко и серьезно работают над 
ыатериаламп XIX съезда КПСС, V сессии 
Верховного Совета СССР п сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС. Все эти материалы 
мы стараемся приобрести в большом коли
честве экземпляров. Все важнейшие ре
шения партии и правительства мы пропа
гандируем также па выставках книжной 
литературы, в рекомендательных списках, 
в бюллетене «Читатель и библиотека», в 
выпусках «Что читать в журналах и га
зетах». В этом году в библиотеке прочи
таны лекции на темы: «Выдающийся 
труд П. В. Сталина «Экономические про
блемы социализма в СССР», «Конституция 
мира и счастья», «Депутат —  слуга на
рода», «Моральный облик молодого совет
ского человека», «Что дала женщине со
ветская власть» п ряд других В библио
теке были прочитаны лекции о цоета- ^

Качество работ треста «Вувстрой» на 
строительстве студенческого общежития 
Js! 4 политехнического института низков: 
штукатурка отва.тивается, пол рассыхает- 

новлениях Y сессии Верховного Совета ® ^Ра'Сжа на aeai „  „
СССР и сентябрьского Пленума ЦК КПСС. | ПьпКИМ.

Одной из важных форм массовой рабо- j ^
ты библиотеки являются читательские I
конференции. Удачно прошли у нас кон-1 Многие улицы г. Тоенгка освещаются 
ференции по книгам «Счастье» —  Пав- плохо. У.тичньге фонари на уг.ту улицы 
.тенко. «Иван Пваиович» —  Коптяевой, Пушкина и переулка .Мак^тпина,
«7Катва» —  Николаевой. «Конец осиного Белооо озера и зооветеринарного
гнезда» —  Брянцева и другие. Очень ин- техникума часто не зажиглются.
тьресно 25 октября прошла тематическая 
конференция «Моральный облик совет
ской девушки». С^ейчас мы готовим кон
ференцию на тему «Каким до.тжен быть 
советский молодой человек». В программу 
конференций включены подтемы: «Сущ
ность коммунистической морали и ее ос
новные черты», «Особенности советского 
патриотизма», «Социалистическое отноше
ние к труду и общественной собственно
сти» и т. д.

Проводя такие конференции, мы воспи
тываем молодежь на положительных при
мерах. помогаем юношам и девушкам ос
вободиться от дурных привычек, учиться 
правильно жить п трудиться.

В нашей работе нам помогает тесная, 
живая связь с общественными организа
циями. Партийные организации судоре
монтного завода, средней школы, стекло
завода, комсомольские, профсоюзные орга- 
кизацни всемерно помогают нам во всех 
наших начинаниях.

Коллектив у нас очень дружный и ра-

И. ЖАРКОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ
в ы а у п м Е н й й

„Навести порядок в ведении 
трудовых книжек**

Под таким заголовком в .‘М 212 «Крас
ного Знамени» была опубликована коррес
понденция, в которой указывалось на на
рушение порядка в ведении трудовых кни
жек в Баргасокском рыбкоопе, а также 
Пыжинском, Обском и Васюганском сплав- 
участках Каргасокской сплавной конто
ры.

Председатель прав.ления Томркого обл- 
рыболовпотребсогоза тов. Максимов сооб
щил редакции, что по опубликованной 
корреспонденции меры приняты.

Отчет председателя правления Карга-
бо™=ый! Мы Vac™ Vp'otoTn"»
щания, критически обсуждаем нашу ра
боту, коллективно ищем новых и интс-

слушан на правлении облрыболовпптреб- 
союза. Ему было указано_ на недопусти-

респых присмоп работы, разбпрае» и об- f В настоящее вре- 
суждаем ошибки, допущенные в процессе “' f o " "  “
работы, И чем бо.1ьше мы работаем, тем Каргасоксвом рыбвоове наведен, 
все серьезнее и ответственнее пре.штав-1 Управляющий трестом «Обьлесосплав» 
ляется нам напга задач.з —  помогать со -! тов. Орлов также обязал директора Карга- 
ветским людям расширять их культур-' Сокской сплавной конторы и директоров 
ный кругозор. Эту задачу мы стараемся лесоперевалочных комбинатов треста в 
с честью выполнить. j срок до 1 января 1954 года зап"лнить

М. ХАЛФИНА, I трудовые книжки на всех ра'^очих и упо- 
заведующая Моряновзкой Риблиотеной I рялочить ведение п  хранение трудовых 

Томского района. ' книжек.
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к МЕСЯЧНИКУ ГЕРМАНО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ
БЕР.ТПД, 18 ноября. (ТАСС). Месяч- 

НИК германо-советской дружбы проходит 
в Германской Демократической Республи
ке под знаком дальнейшего укрепления 
дружбы и сотрудничества между немец
ким и советским народами. В городах и 
еелах республики на протяжении уже 
двух недель проводятся различные меро
приятия, посвященные месячнику. По
всюду устраиваются встречи советских 
ученых, новаторов и представителей 
культуры с общественностью Германской 
Демократической Республики.

На сценах немецких театров, в клубах 
и культурно-просветительных учреждени
ях с большим успехом проходят выступ
ления деятелей советского искусства, по
становки советских драматических и му- 
яыкальных произведений, лекции и до
клады о жизни и достижениях Советско
го Союза.

Особым вниманием пользуется хор 
Свешникова.

В городе Эрфурт, например, послушать 
русские песни в исполнении хора собра
лось около 8 тыс. жителей города. После 
каждого выступления зрители награждали 
артистов хора бурными, продолжительны
ми аплодисментами и преподносили им 
цветы.

С большим интересом и теплотой не
мецкая общественность встречает вы
ступления лауреата Сталинской премии 
заслуженного артиста РСФСР С. Н. Ша
пошникова. Особенным успехом пользует
ся исполнение С. Н. Шапошниковым про
изведений Шуберта.

В Потсдаме была поставлена пьеса 
В. Иванова «Бронепоезд «14-69». Пьесу 
о жизни и борьбе советского народа в 
годы гражданской войны зрители приня
ли с большим интересом и теплотой.

В дружеской непринужденной обстанов
ке проходят встречи советских ученых и 
новаторов с трудящимися Германской Де
мократической Республики.

На днях в берлинском Центральном до
ме Общества' германо-советской дружбы 
перед крестьянами и учащимися сельско
хозяйственных школ выступил лауреат 
Сталинской премии профессор Свирщев- 
ский. Рассказ советского ученого о до
стижениях социалистического сельского 
хозяйства и о его механизации присут
ствовавшие выслушали с большим инте
ресом.

В округах и районах Германской Демо
кратической Республики местные комите
ты Общества германо-советской дружбы 
организуют выставки, посвященные жиз
ни Советского С̂ оюза и его достижениям в 
строительстве коммунистического обще
ства.

Такая выставка открылась, в част
ности, в Берлине на Александерплац. Вы
ставка пользуется большим успехом.

Со всех концов Германской Демократи
ческой Республики поступают сообщения 
о вступлении в Общество германо-совет
ской дружбы новых членов. Лишь в од
ном округе Карл-Маркс-штадт в первые 
дни месячника германо-советской дружбы 
в члены Общества вступило свыше 4 ты
сяч человек.

„Н ь ю с  к р о н и к л "  о п р е д с то я щ е й  п о е зд ке  в С С С Р  
груп пы  пре д ста ви те л е й  а н гл и й с ки х  д е л о вы х кр у го в

ЛОНДОН, 18 ноября. (ТАСС). .«Ныос' говых переговоров выезжают 30 англий-
кроникл» на видном месте публикует 
сообщение своего корреспондента о том, 
что 22 ноября в Москву для ведения тор-

ских дельцов. Газета пишет, что в эту 
группу входят руководите.ти ряда круп
ных фирм.

Гидротехническое строительство в Китае
ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). Как сооб-1 Емкость водохранилища после заверше- 

щает газета «Гуанминжибао», в начале ния первой очереди строительства соста- 
ноября в среднем течении реки Хуньхэ, вит 1.859 млн. кубометров. Во вторую 
недалеко от Фушуня (Северо-Восточный очередь работ здесь будет построен ряд 
Китаи), началось строительство крупного гидротехнических сооружений для энер- 
водохранилища Дахэфан —  второго ги- I гетических и оросительных целей, 
гантского сооружения этого типа в Ки-1 На правом берегу Хуньхэ на рытье 
тае. котлована уже трудятся строители, при-

Первая очередь строительства, предпо- j бывшие сюда с Гуаньтинской стройки. На 
лагающая соз.тание плотины высотой в строительстве работает мощная современ- 
41 метр и длиной 1.367 метров, водо-|ная строительная техника —  эксклиато- 
сброса и ряда других сооружений, будет ры, грейдеры, бульдозеры, самосвалы 
закончена в 1956 году. 1и т. д.

Заключение торгового соглашения 
между Индией и Чехословакией

ДЕ.ТИ. 18 ноября. (ТАСС). Как пере
дает Индийское информационное бюро, 
17 ноября в Дели было подписано тор
говое соглашение между Индией и Чехо
словакией.

По соглашению Индия будет экспорти
ровать в Чехословакию железную руду, 
ильмеятит (титанистый железняк. —  
Ред.), льняное масло, чай, табак, арахи
совое масло, шеллак (вид смолы. —  Ред.), 
слюду, шкуры, щетину, консервирован
ные фрукты, шерсть и другие товары.

Чехословакия будет поставлять в Ин
дию дизели для морских судов, машины

для обувной и резиновой промышлеппо- 
сти, машины для лесной промышленно
сти, гидравлические прессы, различные 
сорта бумаги, красители, тракторы и 
сельскохозяйственные орудия, текстиль
ные машины, 'мотоциклы, автооборудова
ние и т. д.

Посол Чехословакии в Индии Дурди.ч 
заявил, что подписание торгового согла
шения между Индией и Чехословакией 
послужит дальнейшему укреплению дру- 
жественньа связей между народами Ин
дии и Чехословакии.

Коммюнике корейско-китайской делегации 
в военной комиссии по перемирию

ПЕКИН, 17 ноября. (ТАСС). Коррее-1 В конце разъяснительной работы во- 
пондент агентства Синьхуа передает из | рейско-китайская сторона снова потребо- 
Кэсона:

Сегодня корейско-китайская делегация 
в военной комиссии по перемирию опубли
ковала коммюнике, в котором указывает
ся, что откладывавшаяся продолжительное
время разъяснительная раоота, которая

неоднократных усилии кореиско 
ской стороны, сегодня снова заведена в 
тупик.

Для того, чтобы разъяснительная рабо
та могла проводиться 'нормально в соот
ветствии с положениями о компетенции и 
правилами процедуры после ее возобнов
ления 16 ноября, корейско-китайская сто
рона 14 ноября указала нейтральной ко
миссии по репатриации, что комиссия и 
индийские охранные войска должны 
тщательно отделить чанкайшистских и 
лисынмановских агентов, которые под ру
ководством американцев господствуют над 
военнопленными. Комиссия и индийские 
охранные войска должны строго запретить 
этим агентам и военнопленным, находя
щимся в результате террора под контро
лем агентов, устраивать скандалы в па
латках, где проводятся разъяснительные 
беседы, и запретить персоналу американ
ской стороны оказывать свое влияние на 
этих военнопленных в разъяснительных 
палатках или вмешиваться в разъясни
тельные беседы

Однако во время разъяснительных бе
сед вчера контроль чанкайшист'жих и ли
сынмановских агентов над военнопленны
ми не был устранен, агенты и военно
пленные, находящиеся под их контролем, 
все еще продолжали скандалить и при
бегли к актам насилия в разъяснитель
ных палатках. Персонал американск|/’

вала от нейтральной комиссии по репат
риации отделить большинство военноплен
ных, которые не прослушали разъясни
тельные беседы, но среди которых наме
чалось провести разъяснительные беседы 

S htS -  ' °°  первоначальному плану, с тем, чтобы 
' корейско-китайская сторона могла про
должать проводить разъяснительные бесе
ды среди них.

Однако нейтральная комиссия по репа
триации и индийские охранные войска 
снова отказались отделить 16 но
ября военнопленных в секторе iN? 53, 
которые не прослушали разъяснитель
ные беседы, от тех, которые их про
слушали, но еще не представили сво
их заявлений о репатриации, как 
это предусмотрено в положениях «пра
вил процедуры», и отказались выпол
нить обещания председателя нейтраль
ной комиссии по репатриаций. Когда ко- 

' рейско-китайская сторона информировала 
нейтральную комиссию по репат1)иации о 
том, что она будет продолжать 17 ноября 
свои разъяснительные беседы среди воен
нопленных сектора 53, которые не 
присутствовали на этих беседах, для того, 
чтобы завершить эту работу среди всех 
военнопленных этого сектора, нейтраль
ная комиссия по репатриации и индий
ские охранные войска из-за обструкции 
агентов американской стороны заявили, 
что они не в состоянии проводить работу 
согласно «положений о компетенции» и 
«правил процедуры».

В результате подрывной деятельности 
американской стороны и ее чанкайшист
ских и лисынмановских агентов разъяс-

ПОДГОТОВКА СПЕЦИАЛИСТОВ РУССКОГО ЯЗЫКА В РУМЫНИИ
БУХАРЕСТ, 17 ноября. (ТАСС). С каж- 1 статут русского языка и литературы

т. - I иг D _________ _____ __дым годом в Румынии возрастает потреб
ность в преподавателях и квалифициро
ванных переводчиках русского языка.

Кадры специалистов русского языка 
готовит Бухарестский педагогический ин-

имени М. Горького. В институте имеются 
три факультета, на которых занимается 
более 2 тысяч студентов. Институт уже 
выпустил 480 человек, которые направ
лены на работу в школы и вузы и в го
сударственный аппарат^

Датское правительство отказалось купить 
у  США „избыточные товары**

КОПЕНГАГЕН, 18 ноября. (ТАСС). В i тельство уже в июле этого года выразило 
экономическом обзоре газета «Полптпкзп» | протест против планов США продать

свои «избыточные товары», так как это 
приводит к «неприятным проблемам для 
европейского сельского хозяйства» и 
снижению цен.

Дании не нужны эти товары, пишет 
«Политикен». Наоборот, они могли бы 

мясо, молочные продукты, фрукты и т. д. 1 «причинить ущерб нашей торгов.те с дру- 
Газета указывает, что датское прави-! гими странами».

сообщает, что датское правительство от
клонило американское предложеппе ку
пить на 30— 40 миллионов датских крон 
товаров с американских складов. Среди 
товаров, предлагаемых американским пра
вительством, —  зерно, хлопок, семена,

Английский экополпст о п<азреванпи кризиса в США
ЮНДОН, 18 ноября. (ТАСС). Агентство США, ибо экономические тенденции будут 

Рейтер передает: «Английский экономист j скорее способствовать усилению депрес- 
и статистик Колин Кларк в двух статьях, [ сии, нежели выходу из нее. Следствием 
опубликованных газетой «Манчестер | этого, как пишет Кларк, будет «цепная 
гардиан», предсказывает, что в середине ; реакция», которая станет распространять- 
будущего года в США разразится силь-1 ся со все возрастающей быстротой на 
нейший торговый кризис. I другие секторы американской экономики

Кларк заявляет, что этот кризис будет и на другие страны, экономика которых 
отличаться от последней депрессии в связана с долларовой системой».

П о л о ж е н и е  а н гл и й с ко го  т о р го в о го  ф лота
ЛОНДОН, 18 ноября. (ТАСС). Как пере

дает радио Лондона, директор английской 
судоходной компании Грауд, выступая в 
институте транспорта в Лоплоне, 1аяБил

темпами деградирует. В то время ктк 50 
лет тому назад Англия владела примерно 
половиной тоннажа мирового торгового 
флота, в настоящее время ее доля едва

что английский торговый флот быстрыми ' превышает одну пятую.

Англо-американские противоречия
согласие» относительно мер обеспечения 
совместной обороны (т. е. военных приго
товлений. —  Ред.), Означает ли это, что 
разрабатывается новый оборонительный 
пакт, аналогичный заслуживающему со
жаления пакту АНЗЮС (Австралии, Новой 
Зеландии и США. —  Ред.), в районе Ти
хого океана? Англия должна потребовать, 
чтобы ее полностью информировали о но
вых соглашениях».

стороны, как обычно, всеми средстсами • нительная работа корейско-китайской сто- 
старался оказать влияние на военноглон-. роиы снова отложена. Корейско-китайская 
ных. Далее, подкомитеты нейтральной ко-1 сторона твердо придерживается мнения, 
миссии по репатриации не выа-.лнили ' что нейтральная комиссия по репатриа- 
гвоих обязанностей. Таким образом вчера I цин и индийские охранные войска долж- 
представители корейско-китайской сторо-1 ны предпринять немедленно меры, чтобы 
пы, проводящие разъяснительные беседы, i исправить это положение, с тем, чтобы 
могли провести беседы лишь среди разъяснительная работа могла быть про- 
небольшой части тех военнопленных, I ведена и «положения о компетенции» и 
среди которых они намеревались провести ' «правила процедуры» могли быть пре
беседы. творены в жизнь.

Н а  с о в е щ а н и и  в П а н ь м ы н ь ч ж о н е
. ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). В сообщв-1 лего стола, заявил Хуан Хуа, корейско- 
нпи корреспондента агентства Синьхуа пз | китайская сторона предлагает, чтобы эта 
Кэсона от 17 ноября говорится:

17 ноября начали работу два по.дкомл* 
тета, созданных для того, чтобы обсудить 
по отдельности вопрос о составе по.[ити- 
ческой конференций и месте ее созыва и 
вопрос о дате созыва конференции.

Выступивший на заседании подкомите
та, обсуждающего вопрос о составе поли
тической конференции и месте ее созы
ва, представитель Корейской Народно-Де
мократической Республики Ки Сук Бок 
выдвинул конкретное предложение корей
ско-китайской стороны относительно фор
мы и состава политической конференции.
«После 19 дней переговоров, — _ заявил 
Ки Сук Бок, —  стороны достигли согла
шения относительно повестки дня и про
цедуры переговоров и сейчас приступи
ли к обсуждению вопроса о составе по
литической конференции п месте ее созы
ва. Для того, чтобы вопрос о форме и со
ставе конференции и об участии в ней 
нейтральных государств мог быть разре
шен надлежащим образом, мы выдвигаем 
сейчас следующее предложение:

1. Политическая конференция может 
принять форму конференции двух сторон 
на основе равенства. Каждая из сторон 
должна решить, какие страны будут 
11редстав.1ять ее на конференции, и соот
ветственно информировать об этом дру
гую сторону.

2. Все решения на политической кон
ференции должны приниматься с едино
душного согласия двух сторон.

3. Однако в целях обеспечения бес
препятственного проведения по.титпческой 
конференции в ней до.тжны участвовать 
пять заинтересованных нейтральных го
сударств —  Советский Союз, Индия, Ин
донезия, Пакистан и Бирма.

Согласно вышеупомянутому предложе
нию. участниками по.1птической конфе
ренции по Корее до.тжны быть страны, 
представляющие каждую из сторон, и 
пять нейтральных государств».

Ки Сук Бок указал, что, поскольку по
литическая конференция примет форму 
конференции двух сторон на основе ра
венства с участием нейтральных госу
дарств, подходящим местом для этой кон
ференции был бы Паньмыньчжонь.

Представитель Китайской Народной 
Республики Хуан Хуа заявил о полном 
согласии с предложением, выдвинутым Ки 
Сук Боком. Хуан Хуа подчеркнул, что 
корейско-китайская сторона пеукло\шо 
придерживается мнения, что в политиче
ской конференции, помимо двух сторон, 
должны участвовать заинтересованные 
нейтральные государства и что конферен
ция должна принять форму конференции 
круглого стола, так как это было бы 
наиболее удобной формой для того, чтобы 
нейтральные государства оказали свое 
благотворное влияние. В то же время,
С1:азал Хуан Хуа, корейско-китайская 
сторона считает, что политическая кон
ференция. хотя 'и  носящая фор.му конфе
ренции круглого стола, должна сохранить 
существо конференции двух сторон на 
основе равенства, то есть все решения, 
принятые на политической конференции, 
должны быть единодушно одобрены двумя 
воюющими сторонами, прежде чем они 
приобретут силу.

Учитывая возражение другой сторопы 
против того, чтобы политическая конфе
ренция носила форму конференции круг-

кенференция носила форму конференции 
двух сторон на основе равенства. Однако 
эта форма конференции никоим образом 
не исключает участия в конференции за
интересованных нейтральных государств. 
Напротив, именно по причине принятия 
этой формы конференции еще более необ
ходимо, чтобы в ней участвовала третья 
сторона, которая могла бы оказать благо
творное влияние на работу конференции.

Хуан Хуа указал, что Советский Союз 
не только является нейтральным госу
дарством, по и неуклонно выступает за 
мирное урегулирование корейского вопро
са, прилагая в этом отношении большие 
усилия. Поэтому Советский Союз должен 
участвовать в политической конференции 
с согласия сторон. Что касается других 
заинтересованных нейтральных государств 
Азии, то, помимо того, что война в Корее 
непосредственно угрожала их безопасно
сти, эти страны приложили большие уси
лия для достижения перемирия. Поэтому 
участие заинтересованных государств 
Азии в политической конференции, без
условно. окажет свое положительное влия
ние. Возражение другой стороны против 
участия этих государств яв.дяется оскор
блением для всех азиатских стран и на
родов.

Выступивший затеи представите.ль аме
риканской стороны Артур Дин продолясал 
по сути дела возражать против участия 
нейтральных государств в политической 
конференций. Он безответственно выдви
нул так называемое предложение о том, 
чтобы нейтральные государства были 
приглашены на политическую конферен
цию только после ее созыва и тогда, ког
да обсуждение достигнет определенной 
стадии. Представите.ть Корейской Народ
но-Демократической Ееспубликп отверг 
это предложение. Он указал, что это пред
ложение является лишь средством при
крыть возражение американской стороны 
против участия нейтральных государств 
в политической конференции.

На заседании подкомитета по вопросу о 
дате созыва политической конференции 
корейско-китайская сторона предложила 
принять предварительное решение о со
зыве политической конференции в декаб
ре этого года и заявила, что вопрос о 
том, когда конкретно в декабре должна 
быть созвана политическая конференция, 
не имеет большого значения, так как 
принятие окончательного решения по лю
бому пункту повестки дня будет задер
жано в ожидании урегулирования всех 
остальных пунктов повестки дня. Реше
ние вопроса о том, может ли политиче
ская конференция быть созвана в бли
жайшее время или нет, зависит от того, 
как быстро сможет быть достигнуто со
глашение по пяти пунктам повестки дня. 
В противном случае принятие в настоя
щее время решения о конкретной дате 
было бы бесполезным. Поэтому корейско- 
китайская сторона предложила принять 
предварительное репгение о созыве по.ти- 
тической конференции в декабре. Кон
кретная лата должна быть установлена 
тогда, когда будут существовать возмож
ности для достижения соглашения по во
просам о составе политической конферен
ции и месте ее созыва.

Другая сторона потребовала, чтобы 
немедленно была установлена конкретная 
дата созыва конференции в середине де
кабря.

ЛОНДОН. 17 ноября. (ТАСС). Касаясь 
переговоров между Эйзенхауэром и премь
ер-министром Канады Сен-Лораном, газе
та «Дейли экспресс» пишет, что, хотя во 
время переговоров обсуждались военные 
вопросы, «за столом конференции не ока
залось места для Англии... Не потому, 
что Англия не хотела присутствовать, а 
потому, что ее не пригласили».

Далее газета пишет: «Теперь Эйзен
хауэр заявляет, что достигнуто «полное

Адрес репакпии; гор Томск, просп нм Ленина, 13. телефоны для справок (круглые сутки) - -  42-42. редактора — 37-37, зам редактора—37-70, 
37-77 н 42-44. пропаганды —47-45, вузов, школ в культуры — 42 40 i-ельского хозяйства — 37-39 промышленного — 37 75, отдела писем —37 38 и 31 47.

бухгалтерии н отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 33-94. директора типографии

Протесты в Юго-Восточной Азии против 
американо-пакистанского военного союза

ДЕЛИ, 17 ноября, (ТАСС), По сооб- 
щенияы печати, в течение нескольких не
дель в Вашингтоне и Карачи ведутся пе
реговоры о заключении военного союза 
между США и Пакистаном. Американская 
печать в своих комментариях посвящен
ных переговорам, указывает на заинтере
сованность США в заключении такого 
союза, который позволил бы создать па 
территории Пакистана американские воен
ные базы. Газета «Нью-Порк геральд 
трибюн» пишет, что Пакистан изъявил 
готовность вести переговоры по вопросу о 
предоставлении авиабаз при условии, что 
()ША вооружат пакистанскую армию.

Американо-пакистанские переговоры 
вызывают серьезную тревогу в странах 
Юго-Восточной Азии. Индийская печать 
заявляет, что США посредством заключе
ния соглашения е Пакистаном пытаются 
«оказать давление на Индию».

Бирманская газета «Нью тайме оф 
Бирма» в статье под заголовком «Базы 
США в Пакистане» пишет: следует вы
разить сожаление, что Пакистан пытается 
объединиться с США в военном союзе. 
Если план создания военных баз, о кото
ром, как сообщают, ведутся переговоры, 
осуществится, то в Азии возникнут но
вые очаги напряжения.

Напомнив заявление Неру о том, что 
«Пндия не может равнодушно смотреть на

создание такого союза, в результате кото
рого «холодная война» окажется на поро
ге Индии», газета продолжает: создание 
американских баз никоим образом не раз
решит сложных проблем, стоящих перед 
Пакистаном в всей Азией. Было бы ра
зумно со стороны Пакистана пресечь эти 
планы в зародыше, поскольку они ставят 
под угрозу отношения Пакистана с Ин
дией. И без того сложный кашмирский 
вопрос едва ли может быть разрешен, ес
ли Пакистан пойдет на подобную авантю
ру (т. е. на предоставление баз Соединен
ным Штатам. —  Ред.).

Газета пишет, что реакция Индии па 
сообщения об американо-пакистанских 
военных переговорах предельно ясна. Ин
дия прямо заявила, что любая попытка 
со стороны США вооружить Пакистан 
будет рассматриваться как недружествен
ный акт в отношении Индии.

Касаясь американских заявлений о 
том, что военные базы в Пакистане яко
бы необходимы для «обороны Среднего 

j Востока», газета подчеркивает что Паки- 
' стану никто не угрожает. Единственный 

вывод, к которому можно прийти, заклю
чает газета, состоит в том, что Вашинг
тон желает полного окружения Советского 
Союза и Китая военно-воздушными и во
енно-морскими базами, а Пакистан яв
ляется лишь пешкой в игре Вашингтона.

Извещение
2 0  ноября 1 9 5 3  года, в 7 часов в е - : стическая CHcreivra хозяйства я ее пре№ 

чера, в зале засадалий Томского горис- мущества перед капиталистической си- 
полкама начинает ра!боту лекторий для стемой» читает заведующий каф дрой 
изучающих экономику социалистиче- политэкономии Томского политехкиче- 
ских промышленных предприятий. \ ckoiTO института доцеит тови П. 3. Захаг

Первую лешщю на тему: «Сошеали- ров.

Следующий номер газеты выйдет 22  ноября.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

3 0  н о я б р я  1 9 5 3  го д а
В городе Кутаиси

СОСТОИТСЯ 36-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3»/, 
ВНУТРЕННЕГО

ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА я  .

^ c u C u a  ^  '

в  Зб-м тираже разыгрывается 
следующее количество выигрышей

РАЗМЕР
ВЫИГРЫШЕЙ

Количество выигрышей
на один 
разряд 
займа

на пять 
разрядов 

займа

50 000 рублей 2 10
25 000 рублей 5 25
10 000 рублей 25 125
5.000 рублей 80 400
1.000 , ублей 700 3.500

400 рублей 7.688 38.440

ВСЕГО 8.500 42.500
Общая сум'яа 
выигрышей 
в рублях . . . 4.650.200 23.251.000

п б р д й ю н ; Ш ! Ш ! | | |1 Ш 1 Р , - й

Управление гострудсберкасс и госкреднта Томской области.

T F A T P
Областной драматический театр 

имени В, П, Чкалова.
20 ноября — «Воскресение».
21 ноября — «Прага остается моей».
22 ноября утром — «Поздняя лю

бовь», вечером — «Воскресение».
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30 минут вечера.

K W H O

Прибытие в Грецию американского вице-адмирала Райта
АФИНЫ, 17 ноября. (ТАСС). В Афяны i строительстве морских баз на греческой 

прибыл американский випе-а,тмнрал; территории.
Райт, который будет вести переговоры о '

Кинотеатр имени М. Горького. С 23
ноября демонстрируется новый художо- 
стве«ный фильм — «Мой маленький 
друг». Сеансы: 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 
7-10. 9, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20. 21. 22 ноября — «Вра
ги» (I и II серии). Сеансы: 1 4  7. 10. 
Малый зал. 20 21, 22 ноября — «В
дальнем плавании». Сеансы: 12-30. 
2-30.

Гр-н Стеше® Константин Иванович, 
проживающий в г. То.мске Подгорный 
пефюулок, 9. кв. 8. во.эбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Cтt'шeв^■)й 
Валентиной Петровной, проживающей в 
г. Томске. Плехановский переулок 28. 
кв. 2.

Дело слушается в на)ррдном суде 
1-го участка Куйбышевского района 
г. Томска.

Гр-ка Аксенова Галина Ивановна, 
проживающая в г. То.мске, Иркутский 
тракт, 29  возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Аксеновым Викто
ром Степановичем.

Дело слушается в обла)стно.м суде 
г. Томска.

ответ секретаря — 3 1 1 9 , секретариата —42-40. отделов- партийной жизни — 
отпела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75.

-  37-72.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет, что в сре
ду, 2 декабря 1953 г., в 4 часа дня, в актовом зале инстАпута, на ученом сове
те лечебного факультета оостпитоя

ЗА Щ ИТА  ДИССЕРТАЦИИ
1. Ординатором областной клинической больницы г. Новосибирска 

Н. Ф. Ивановой на тему: «Пути распространения гнойных затеков при трав- 
.матическом повреждении голеностопного сустава и их топографо-анатомичес
кие обоснования», представленной на соискание ученой степени кандидата 
медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор В. Т. Серебров и доцент 
Б. А. Альбицкий.

2. Старшим лаборантом филиала института экспериментальной патологии и 
терапии рака АМН СССР Н. И. Богословской на тему: «Огнестрельные 
инородные тела наддиафрагмального и диафрагмального расположения», пред
ставленной на соискание ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор И. С. Венгеровский и 
доцент И. А. Афонасов.

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицинского института.

Требуются грузчики иа откатку н 
штабелевку леса, рабочие на обрубку 
сучьев. Квартирами и общежитис-м обес
печиваются.

Обращаться: г. Томск, Дачный го
родок, Тимирязевсю1Й леспромхоз, от
дел кадро®, тел. 4 4 -5 9 . 3—3
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